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EJO REGIONAL DE LIMA 
rtos León, Consejero Regional por la Provincia de Canta. 

CONSEJERO REGIONAL TOMAS EMILIANO CHAVARRÍA HÚNGARO 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Señor Tomas Emiliano Chavarría Húngaro, Consejero Regional por la Provincia de Cajatarnbo. 

CONSEJERA REGIONAL SUSANA GREGORIA SOLORZANO MUGRUZA 
Presente. 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Señora Susana Gregaria Solórzano Mugruza, Consejero Regional por la Provincia de Cajatambo. 

CONSEJERO REGIONAL RONALD ALBERTO SOBERÓN VIZCARRA 
Presente. (Se incorpora durante la sesión) 

Señor, Ronald Alberto soberon Vizcarra. Consejero Regional por la Provincia de Barranca. 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
SI, señor presidente, señores consejeros, colaboradores y amigos, que nos siguen por las redes 
sociales. Muy buenos días a todos ustedes. Se va a hacer el llamado de asistencia de la sesión 
convocada para hoy, viernes ·11110/2024, de acuerdo al Reglamento Interno del Consejo, les pidió 
a los consejeros un poquito de atención para la asistencia respectiva. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien, señores consejeros y consejeras, buenos días, a usted, señor secretario, el personal 
administrativo, el día de hoy vamos a iniciar nuestra Sesión Ordinaria. También saludar a los que 
nos ven y nos escuchan a través de las redes sociales. Para efecto de corroborar el quórum 
reglamentario. 
Señor secretario, vamos a dar pase a usted para que pueda verificar lo mencionado adelante 
Secretario. 

HUACH01 11 DE OCTUBRE DEL 2024 

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL 
GOBIERNO REGIONAL DE LIMA 
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Sr. w· eng Michil~I Acsvedo valcrlo 
Consejero Regloml de Yauyos 
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- 1 . . ~;.,-"( ¡ \lV ' ............................................................... , 

· r. Víctor H11¡,;o Huaccho Salas Sr. Luis Antcinio Núñez López 
Consejero Regional de Huaral Cons elero ReJioni!I ele Huarochirí 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Señor Víctor Arturo Uribe Torres, Consejero Regional por la Provincia de Huaura, 
También igual, se han comunicado con el consejero Uribe, señor presidente, y de la misma forma, 
está camino al consejo. 

CONSEJERO REGIONAL LUIS ANTONIO NUÑEZ LOPEZ 
Presente. 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Señor Luis Antonio Núñez López, Consejero Regional por la Provincia de Huarochirf. 

CONSEJERO REGIONAL VICTOR HUGO HUACCHO SALAS 
Presente. (Se incorpora durante la sesión) 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
señor Víctor Hugo Huaccho Salas, Consejero Regional por la Provincia de Huaral, 
Referente al consejero Huaccno, señor presidente, debo informarte que se han comunicado con él 
y está en camino al consejo 

CONSEJERO REGIONAL JOSÉ ANTONIO CAICO FERNÁNOEZ 
Presente. (Se incorpora durante la sesión) 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
señor José Antonio Caico Fernández, Consejero Regional por la Provincia de cañete. 

CONSEJERA REGIONAL BLANCA CECILIA VICENTE PRADA 
Presente. (Se incorpora durante la sesión) 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Señora Blanca Cecilia Vicente Prada, Consejero Regional por la Provincia de Cañete. 

CONSEJERA REGIONAL MERLE RITA SANTOS LEÓN 
Presente. 
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...................... ¡:¿2z_, i~ó~·-· . 
Sr Luis Anto/1iu Nufícz Lóp C'Z 

Cons ejer o Regional de Huarochirí 

' 

L CONSEJO REGIONAL DE LIMA 

CONSEJERO REGIONAL RONALD ALBERTO SOBERÓN VIZCARRA 
Buenos días secretario, de la misma forma secretario. Estoy en camino a la ciudad de Huacho. 
Muchas gracias, pero igual consigno mi asistencia. 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Conforme señor, doctor Ronald. 

CONSEJERO REGIONAL RONALO ALBERTO SOBERÓN VIZCARRA 
Señor presidente, buenos días. Ronald Soberón de Barranca le saluda. 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Señor presidente, se cuenta con quorum mayoritario para continuar con la sesión. 

CONSEJERO REGIONAL WILDENG MICHAEL ACEVEDO VALERIO 
Presente. 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Señor Wildeng Michael Acevedo Valerte, Consejero Regional por la Provincia de Yauyos. 

CONSEJERO REGIONAL ERWIN MILDER TACSA PASCUAL 
Presente. (Se incorpora durante la sesión) 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Señor Erwin Milder Tacsa Pascual, Consejero Regional por la Província de Yauyos. 

CONSEJERO REGIONAL ANGEL UGARTE JAVIER 
Presente. 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Señor Ángel Ugarte Javier, Consejero Regional por la Provincia de Oyón. 

CONSEJERA REGIONAL UMSAY ANDREA BERNAL QUINTEROS 
Presente. 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL Dg LIMA 
Señora Limsay Andrea Bernal Quinteros, Consejero Regional por la Provincia de Huaura. 
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Sr. Wild,;~t-1ad Acevedo valerte 
~ejero Regional de Yauvos 

/ 

~--------- ~"' -- ... '..._"'"'"'. :- ._ 

Sr. Vit.tor Arturo rillP. T6rn~ 
íon~tJer · Rer.iona de Huaura 

··- (~3) 
1.__ ..• :2::.·.~:: =.~~ .. ~.62 :0?:-=~~:::·:!0 

_s;;, Susana Gregoria Solórzano Mugruza 
Cunkje,a fkglonal de (.;.ijllt,,mbo Conse¡era RP,gional de nl:il 

···-···;;:~, ,;;:;::~··;;;;·,;;;i~:·;,;;;·· ... 
Con ejelo Hegional de Hunr a] 

I 

/ " 

<~lYJJI/[~ 
Sra. BÍanca Ceciliu Vicot1lt• Prudu 

Consejera Regfon~I <!e C1itete 

., 

2. CARTA Nº 172-2024~TECHH-CRPC/CR, suscrita por el Sr. Tomás Emiliano Chavarría 
Húngaro - consejero regional por la provincia de Cajatambo, el mismo que solicita que se 
convoque a la sesión descentralizada a la Gerente Regional de Desarrollo Social, a fin de 
que informe lo siguiente: 

• CUMPLIMIENTO DEL PAGO AL OPERADOR QUE BRINDA LOS SERVICIOS 
DE INTERNEr A LAS INSTITUCIONES DEL SECTOR SALUD Y EDUCACIÓN 
EN LA PROVINCIA DE CAJATAMBO, EN EL MARCO DE LA LEY Nº 29904. Y 
EN HEL CUMPLIMIENTO DEL CONVENIO DE COOPERACIÓN 
INTERJNSTITUC/ONAL ENTRE EL FONDO DE INVERSIONES EN 
TELECOMUNICACIONES Y EL GOBIERNO REGIONAL DE LIMA. 

• PROGRAMACIÓN Y PRIORIZACIÓN PÁRA LA ADQUISICIÓN DE LAS 
AMBULANCIAS PARA LA PROVINCIA DE CAJATAMBO DE LOS PUESTOS 
DE SALUD DE COPA. POQUIA~ HUANCAPON, GORGOR, MANAS Y UTCAS. 
PARA LOS AÑOS 2025 Y 2026. 
INFORME DE MÁNERA DETALLADA LA PROGRAMACIÓN E INTERVENCIÓN 
PARA ÉL SANEAMIENTO FÍSICO LEGAL DE LOS PUESTOS DE SALUD E 

- GOBERNADORA REGIONAL 
- GERENTE GENERAL REGIONAL 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
ESTACIÓN DE DESPACHO 
Punto Nº1 
1. ACUERDO OE CONSEJO REGIONAL Nº 324-2024-CR/GRL, el mismo que en su artículo 

segundo dispone lo siguiente: 
• ARTICULO SEGUNDO: DISPONER que la Gobernadora Regional de Lima 

presente en la e,óxima· sesión ordi~1aria del Consejo Regional de Lima. un 
informe detallado debidamente d,;,cu_mentado sobre las acciones realizadas y 
los resultados obtenidos como producto del viaje autorizado. 

INVITADOS: 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Sí, muy bien, señor Secretario, con el cuórurn reglamentario vamos a iniciar nuestra sesión, para 
efectos, vamos a solicitar votación la aprobación de la presente agenda. Los consejeros que están 
de acuerdo, por favor, sírvanse levanta la mano como señal de conformidad. 

Señor presidente, tiene el uso de la palabra. 
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Sfa°. Blanca Cecilia Vicente Prada 
Consejera Rq¡ional de Cañete Consejera Regional de Cajatambo 

~
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•···············.· ···································'.··············· ,.,, . ~rJr ictor HlHl/1 Huaccho Salas Sr. Luis An onio Núñez l.ópez í nsejero Regional de Huaral Con~ejero r: de Huarochiri 

)_ 

• PLAN DE ACTIVIDADES, PROYECTOS U OTROS QUE SE EJECUTEN O 
ESTÉN PENDIENTE DE EjECUC/ÓN, DESDE INICIO DE LA ACTUAL 
GESTIÓN GUBERNAMENTAL - ·-· 

4. CARTA N° 35-2024-LABQ, suscrita por la Sra. Umsay Andrea Bernal Quinteros - Consejera 
Regional por la provincia de Huaura, la misma que solicita se convoque para la sesíón 
ordinaria del pleno del Consejo Regional a la Directora de Gestión de Recursos Naturales y 
Asllntos Ambiei:itales de la Dirección Regional de Agricultura - ORAL, a fin de que 
informe de manera puntual y precisa lo siguiente: 

, GERENTE REGIONAL DE DESARROLLO SOCIAL 

3. CARTA N° 170-2024-SGSM-CRPC-CR-GRL, suscrita por la Sra. Susana Gregoria Solórzano 
Mugruza - consejera regional por la provincia de Cajatambo, la misma que solícita que se 
convoque a la sesión descentralizada a la Gerente Regional de Desarrollo Social, a fin de 
que informe lo siguiente: 

• INFORME SOBRE LOS AVANCES Y/O ESTADO SITUACIONAL SOBRE EL 
CUMPLIMIENTO DEL ACUERDO DE CONSEJO REGIONAL Nº 223-2024- 
CRIGRL, REFERENTE A LA DECLARACIÓN DE. INTERÉS Y PRIORIDAD 
REGIONAL, LA ELABORACIÓN .. DEL PERFIL DEL PROYECTO 
"MEJORAMIENTO DEL SERVICIO EDUCATIVO DEL NIVEL INICIAL DE LA I.E. 
N° 025 - DISTRITO DE CAJATAMBO, . PROVINCIA DE CAJATAMBO. 
DEPARTAMENTO DE LIMA. cut N" 2502637. . 

INVITADO: 

- GERENTE REGIONAL DE DESARROLLO SOCIAL 

INSTITUCIONES EDUCATIVAS PARA EL AÑO 2024. 2025 Y 2026, EN LA 
PROVINCIA DE CAJATAMBO. 

• SÉ DECLARE DE INTERÉS Y PRIORIDAD REGIONAL LA CONSTRUCCIÓN DE 
LA INFRAESTRUCTURA DE PUESTO DÉ SALUD DE CAHUA, IVIANÁS Y 
éENTRO bE SALUD DE CAJATAIIÍIBO, TODÁ VEZ QUE ESTAS CUENTAN 
CON SANEAMIENTO FÍSICO LEGAL A NOMBRE DEL GOBIERNO REGIONAL 
DE LIMA. 

INVITADO: 
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.-sr'a. Merle Rita Santos ~ún 
Consejera Regional de Cajatarnbo J 

Sr. 1 uis AntJnio Núfiez l.ópez 
onseiero Reglon;iJ clP. Huara] Consejer u l!e~lonal de Huarochirf 

ERENTE REGIONAL DE DESARROLLO ECONÓMICO 

• INFORMACIÓN DETALLADA SQU.B~ e.BQYECTQS DEL PROGRAMA 
PROCOMPITE NO EJECUTADOS CORRESPONDIENTE A LOS ANOS 2021, 
2022 Y 2023¡ ASÍ COMO LAS GESTÍóNES REALIZADAS A LA FECHA POR 
PARTE DE SU GERENCIA. 

6. CARTA Nº 061-2024-GRL-CRL·CRPC-JACF, suscrita por el Sr. José Antonio Caico 
Fernández - consejero regional por la provincia de cañete, el mismo que solicita que se 
convoque para la sesión ordinaria del pleno del Consejo Regional al Gerenta Regional de 
Desarrollo Económico y a la Gerente Regional de Planeamiento, Presupuesto y 
Acondicionamiento Territorial, a fin de que informan ante el pleno del Consejo Regional lo 
siguiente: 

- GERENTE SUB REGIONAL DE LIMA SUR 

INVITADO: 

• CUADRO DE AVANCE DE EJECUCIÓN PRESUPUESTAL MENSUALIZADA Y 
PROYECCIÓN DE EJECUCIÓN AL CIERRE DEL TERCER TRIMESTRE DEL 
PRESENTE AfJO. . 

• RELACIÓN DE PROYECTOS EN EJECUCIÓN Y ESTADO SITUACIONAL DE 
LOS MISMOS. 

• RELACIÓN DE PROYECTOS, OBRAS POR INICIAR Y LICITAR DURANTE EL . . . .. ~ . 

TERCER TRIMESTRE. 

5. PROVEIDO DEL SR, TOMÁS EMILIANO CHAVARRiA HÚNGARO - PRESIDENTE DEL 
CONSEJO REGIONAL DE LIMA, el mismo que solicita que se convoque para la sésión 
ordinaria del pleno del Consejo Regional al Gerente Sub Regional de Lima Sur, a fin de que 
informe ante el pleno del Consejo Regional lo siguiente: 

- DIRECTORA DE GESTIÓN DE RECURSOS NATURALES Y ASUNTOS 
AMBIENTALES DE LA DIRECCIÓN REGIONAL DE AGRICULTURA - DRAL 

SESIÓN ORDINARIA 11 DE OCTUBRE DEL 2024 CONSEJO REGIONAL PERIODO 2023 - 2026 
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9. CARTA Nº 147-2024-SGSM-CRPC-CR-GRL, suscrita por la Sra. Susana Gregoria Solórzano 
Mugruza - consejera regional por la provincia de Cajatambo, la misma que solicita convocar a 
la DI ECTORA REGIONAL DE EDUCACIÓN - DRELP, a fin de que informe de manera 

etallada dooumentada lo siguiente: 

" DIRECTOR REGIONAL DE COMERCIO EXTERIOR Y TURISMO 

• RUTA TURISTICA DE LA REGIÓN LIMA IMPULSADO POR EL GOB_IERNO 
REGIONAL Y PROMPERU Y EL PORQUE. NO SE HA CONSIDERADO A LOS 
DISTRITOS DE LUNAHUANA. PACARÁN Y ZUÑIGA DE LA PROVINCIA DE 
CAiJETE¡ AS/ COMO DE LA PROVINCIA DE YAÜYOS. 

INVITADO: 

8. CARTA N" 061-2024-GRL-CRL-CRPC-JACF, suscrita por el Sr. José Antonio Caico 
Fernández - consejero regional por la provincia de Cañete, el mismo que solicita que se 
convoque para la sesión ordinaria del pleno del Consejo Regional al Director Regional de 
Comercio Exterior y Turismo, a fin de que informen ante el pleno del Consejo Regional lo 
siguiente: 

- GERENTE REGIONAL DE DESARROLLO ECONÓMICO 

• LA SITUACIÓN ACTUAL DEL PERSONAL LOCADOR DE SERVICIO Y CAS 
QUE LABORAN EN LA DIRECCION REGIONAL DE DESARROLLO 
ECONÓMICO - OFICINA DE PROCOMPITE. 

INVITADO; 

7. CARTA Nº 100-2024-VHHS-CRPH-CR-GRL, suscrita por el Sr. Víctor Hugo Huaccho Salas - 
consejero regional por la provincia de Huaral, el mismo que solicita que se convoque para la 
sesión ordinaria del pleno del Consejo Regional al Gerente Regional de Desarrollo 
Económico, a fin de que informe ante el pleno del Consejo Regional lo siguiente: 

y PRESUPUESTO - GERENTE REGIONAL DE PLANEAMIENTO, 
ACONDICIONAMIENTO TERRITORIAL 
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• REGLAMENTO INTERNO DE SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO 
(RISSD, EN BASE A LAS MEDIDAS DISCIPLINl_),RIAS DEL AREA DE 
RECURSOS HUMANOS DE LAS UNIDADES EJECUTORAS DE SALUD. 

11. CARTA Nº 0098~2024- VHHS-CRPH-CR-GRL, suscrita por el Sr. Víctor Hugo Huaccho Salas 
- consejero regional por la provincia de Huaral, el mismo que solicita que se convoque para la 
sesión ordinaria del pleno del Consejo Regional al Director de la O_ficina Ejecutiva de 
Gestión y Desarrollo de Recursos (DIRESA), a fin de que informe ante el pleno del Consejo 
Regional lo siguiente: 

- JEFE DE LA OFICINA DE ESTUDIOS Y PROYECTOS 

INVITADO: 

• ESTADO SITUACIONAL Y OBSERVACIONES SUSCITADAS EN EL . . . 

PROYECTO "MEJORAMIENTO DEL SERVICIO DE AGUA POTABLE, RED DE 
ALCANTARILLADO Y CREACIÓN DE LA PLANTA DE TRATAMIENTO DE 
AGUAS RESIDUALES EN EL CENTRO POBLADO DE PALPA - CRUZ 
BLANCA DE MATUCANA YAGUADA". 

1 O. CARTA Nº 101-2024-VHHS-CRPH-CR-GRL, suscrita por el Sr. Víctor Hugo Huaccho Salas - 
consejero regional por la provincia de Huaral, el mismo que solicita que se convoque para la 
sesión ordinaria del pleno del Consejo Regional al jefe de la Oficina de Estudios y 
Proyectos, a fin de que informe ante el pleno del Consejo R.egional lo siguiente: 

• SOBRE LOS AVANCES DE LA ELABORACIÓN DEL PER 2036 (PROYECTO 
EDUCATIVO REGIONAL), INFORMACIÓN SOBRE LA PARTICIPACIÓN 
ACTIVA DEL COPARE (CONSEJO PARTICIPATIVO REGIONAL DE 
EDUCACIÓNJ Y LOS COPALES (CONSEJO PARTICIPATIVO LOCAL DE 
EDUCACIÓN) QUE NO VIENEN FUNCIONANDO. 

INVITA.DO: 

- DIRECTORA REGIONAL DE EDUCACIÓN - DRELP 
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14. CARTA Nº 098-20.24-CO-SPIS-CR/GRL, suscrita por el la Sra. Limsay Andrea Bernal 
Quinteros - presidente de la Comisión Ordinaria Salud, Población e Inclusión Social; la misma 
que solicita la aprobación del DICTAMEN FINAL del encargo recaído en el Acuerdo de 
Consejo Regional Nº 041"2024-CR/GRL. respecto a la CARTA Nº0014r2024NHHS·CRPH- 
CR-GRL, suscrita por el Sr. Víctor Hugo Huaccho Salas r consejero regional por la provincia 
de Huaral, sobre el presunto caso de intento de violación por parte del odontólogo Miguel 

are i-O_, Alejandro, contra fa señorita de iniciales A.A.R. (21) en el P.S. Pampa Libre de la Red 
de Salu Huaral - Chancay. 

13. CARTA Nº 097-2024-CO-SPlS-CR/GRL, suscrita por el la Sra. Limsay Andrea Berna! 
Quinteros - presidente de la Comisión Ordinaria Salud, Población e Inclusión Social; la misma 
que solícita la aprobación del DICTAMEN FINAL del encargo recaído en el Acuerdo de 
Consejo Regional Nº 170-2023-CR/GRL, respecto a la problemática que se viene presentando 
en la Direccíón Regional de Salud - DIRESA LIMA. con los diversos trabajadores de dicha 
entidad. 

- SUB DIRECTOR EJECUTIVO DEL HOSPITAL SAN JUAN BAUTISTA DE 
HUARAL & SBS 

INVITADO: 

• DISPONIBILIDAD PRESUPUESTAL PARA LOS ESTABLECIMIENTOS DE 
SALúD DE PRIME~ NIVEL DE ATENC/ON DE LA PROVINCIA DE HUARAL, 
EN BIENES Y SERVICIOS, INCLUYENDO EL PERSONAL ACTIVO QUE 
LABORA EN DICH°iJS ESTABLECIMIENTOS (NOMBRADOS, CAS Y 
TERCEROS)¡ CON EXCEPCIÓN DEL HOSPITAL SAN JUAN BAUTISTA DE 
HUARAL & SBS. 

12. CARTA N° 0099-2024- VHHS-CRPH"CR"GRL, suscrita por el Sr. Víctor Hugo Huaccho Salas 
- consejero regíonal por la provincia de Huaral, el mísmo que solicita que se convoque para la 
sesión ordinaria del pleno del Consejo Regional al Sub Director Ejecutivo del Hospital San 
Juan Bautista de Huaral & SBS, a fin de que informe ante el pleno del Consejo Regional lo 
siguiente: 

· DIRECTOR DE LA OFICINA EJECUTIVA DE GESTIÓN Y DESARROLLO DE 
RECURSOS (DIRESA) 

SESIÓN ORDINARIA 11 DE OCTUaRE O~L 2024 CONSEJO REGIONAi. PeRIOOO 2023 - 2026 
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Consejera Hegk,nal de C.af~ete 

19. CARTA Nº 013-2024-CE-CMACRN097-CR/GRL, suscrita por el Sr. José Antonio Caico 
Fernández - presidente de la Comisión Especial conformada mediante Acuerdo de Consejo 
Regional Nº 097-2023-CR/GRL, el mismo gue solicita ampliación de plazo 11or 30 dias 
hábiles del encargo encomendado, encargada de realizar un seguimiento respecto de la 

lemática de delimitación territorial entre Cañete, Chincha y Lima. 

18. CARTA Nº 100-2024-CO-SPIS-CR/GRL, suscrita por la Sra. Limsay Andrea Berna! Quinteros, 
en calidad de presidente de la Comisión Ordinaria de Salud, Población e Inclusión Social; el 
mismo que solicita ampliación de pl~o por 30 días hábiles de los encargos 
encomendados mediante el Acuerdo de Consejo Regional N° 209-2023-CR/GRL, Acuerdo de 
Consejo Regional Nº 009~2024-CR/GRL, Acuerdo de Consejo Regíonal Nº 126-2024-CR/GRL, 
Acuerdo de Consejo Regional Nº 130-2024-CR/GRL, Acuerdo de Consejo Regional Nº 154- 
2024~CR/GRL y Acuerdo de Consejo Regíonal Nº 155-2024-CR/GRL, 

17. CARTA Nº 115-2024-CO-FCIR-CR/C3RL, suscrita por la Sra. Blanca Cecma Vicente Prada, en 
calidad de presidente de la comlsíón Ordinaria de Fiscalización, Control Interno y Reglamento; 
el mismo gue solicita amf!liación de plazo por 30 días hábiles de los encargos 
encomendados mediante el Acuerdo de Consejo Regional N° 164-2023-CR/GRL, Acuerdo de 
Consejo Regional Nº 043-2024-CR/GRL, Acuerdo de Consejo Regional Nº 056-2023-CR/GRL 
y Acuerdo de Consejo Regional Nº 190-2024-CR/GRL. 

16. CARTA Nº 113-202~-CO-FCIR-CR/GRL, suscrita por el la Sra. Blanca Cecilia Vicente Prada- 
presidente de la Comisión ordlnaría Fiscalización, Control Interno y Reglamento; la misma que 
solicita la aprobación del DICTAMEN FINAL del encargo recaído en el Acuerdo de Consejo 
Regional Nº 008-2024-CR/GRL, respecto a la CARTA N°012·2024-GRL·CR·CRPB-RASV, 
suscrita por el Sr. Ronald Alberto Soberón Vízcarra, en su calidad de consejero regional por la 
provincia de Barranca, a la Comisión Ordinaria de Fiscalización, Control Interno y Reglamento, 
a fin de llevar a cabo una investigación respecto a la problemática que se viene presentando 
en los CETPROS de la provincia de Barranca. 

15. CARTA W 099-2024-CO-SPIS-CR/GRL, suscrita por el la Sra. Limsay Andrea Bernal 
Quinteros - presidente de la Comisión Ordinaria Salud, Población e Inclusión Social; la misma 
que solicita la aprobación del DICTAMEN FINAL del encargo recaído en el Acuerdo de 
Consejo Regional Nº 160-2023-CR/GRL, respecto a la ocurrencia de muerte materna en el 
Hospital de Apoyo Rezola - provincia de Cañete. 
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º 032-2024-CO-TC\ICS-<;R/C3RL suscrita por el Sr. Víctor Arturo Uribe Torres, en 
calidad de residente de la Comisión Ordinaria de Transportes y Comunícaciones, Vivienda, 

24, CARTA Nº 017-2024-CO-EMD-CR/GRL, suscrita por el Sr. Luis Antonio Núñez López. en 
calidad de presidente de la Comisión Ordinaria de Ética y Medidas Disciplinarias; el mismo 
que solicita ampliación de plazo por 30 días hábiles de los encargos encomendados 
mediante el Acuerdo de Consejo Regional Nº 177-2024-CR/GRL. 

23. CARTA Nº 102-2024-CO-PEPPAT-CR/GRL, suscrita por el Sr. José Antonio Caico 
Fernández, en calidad de presidente de la Comisión Ordinaria de Educación. Cultura, Ciencia. 
Tecnología y Deporte; el mismo gue solicita ampliación de plazo por 30 días hábiles de 
los encargos encomendados mediante el Acuerdo de Consejo Regional Nº 008-2024- 
CR/GRL, Acuerdo de Consejo Regional Nº 081-2024wCR/GRL, Acuerdo de Consejo Regional 
Nº 115-2024-CR/GRL y Acuerdo de Consejo Regional N" 129-2024~CR/GRL. 

22. CARTA Nº 042-2024-CO-ARNMA-CR/GRL. suscrita por la Sra. Merle Rita Santos León, en 
calidad de presidente de la Comisión Ordinaria de Agraria, Recursos Naturales y Gestión del 
Medio Ambiente; la misma que solicita ampliación de plazo por 30 días hábiles de los 
encargos encomendados mediante el Acuerdo de Consejo Regional Nº 080-2024-CR/GRL, 
Acuerdo de Consejo Regíonal W 042-2024-CR/GRL, Acuerdo de Consejo Regional Nº 095- 
2024-CR/GRL y Acuerdo de Consejo Regional Nº 273-2024-CR/GRL. 

21. CARTA Nº 073-2024-CO-PEPPAT-CR/GRL, suscrita por el Sr. Víctor Hugo Huaccho Salas, 
en calidad de presidente de la Comisión Ordinaria de Planificación Estratégica, Planeamiento, 
Presupuesto y Acondicionamiento Territorial; el mismo que solicita amJ;!liación de plazo t:!Or 
30 dias hábíles de los encargos encomendados mediante el Acuerdo de Consejo Regional 
Nº 054-2023"CRJGRL. Acuerdo de Consejo Regional N° 111-2023-CR/GRL, Acuerdo de 
Consejo Regional Nº 058-2024-CR/GRL y Acuerdo de Consejo Regional Nº 109-2024- 
CR/GRL. 

20. CARTA N° 51-2024-CO-ALAATPE-CR/GRL, suscrita por el Sr. Ronald Alberto Soberón 
Vizcarra, en calidad de presidente de la Comisión Ordinaria de Asuntos Legales y 
Administración y Adjudicación de Terrenos de Propiedad del Estado; el mistTio que solicita 
ampliación de Rlazo QOr 30 días hábiles del encargo encomendado mediante el Acuerdo 
de Consejo Regional Nº 111-2024-CR/GRL. Acuerdo de Consejo Regional N° 156-2024- 
CR/GRL, Acuerdo de Consejo Regional Nº 145-2024-CR/GRL y Acuerdo de Consejo Regional 
Nº 202·2024-CR/GRL. 
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Sr. Ronalcl Alberto Soberón Vizcarr a 

TA N°41-2024 finnada por nuestra consejera Lindsay Andrea Berna! Quinteros, 
q · n solicita 1 · aprobación de actividad de Fiscalización del Programa de Acción de Fiscalización 
d I Código de ,ma, para el periodo octubre - diciembre. Señor presidente. ----~-- 

Tengo la CARTA 43 ~ 2024, firmado por la consejera Merle Rita Santos León, quien solicita que se 
consideren en estación de despacho en la próxima Sesión Ordinaria en el mes de octubre, adherir 
los actuados al Acuerdo de Consejo Nº42 - 2024 y el Acuerdo de Consejo Nº 80 - 2024 al Acuerdo 
de Consejo Nº 95 - 2024. 

También tengo la CARTA 37. 2024, suscrita por el Consejero de la Provincia de Huaura, Arturo 
Uribe Torres, quien solicita la actualización y ampliación de fecha para el desarrollo de su plan de 
actividades, señor presidente. 

CARTA 252- 2024, firmado por el Consejero Regional Provincial de Barranca, abogado Ronald 
Alberto, Soberón Vizcarra, quien solicita en sesión oroínaría, información que se haga del 
conocimiento de los actuados, habiendo lanzado un análisis de dicha documentación en uno de la 
preocupación por parte de los interesados, solícito que información sea tomada en cuenta para la 
estación de pedido para la Sesión Ordinaria del pleno del Consejo Regional de Lima es el 11 de 
octubre, para que a su vez sea derivada la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología 
para su trámite correspondíente referente a la competencia educativa del área de inglés en 
nuestra región, esto a razón de la necesidad de la creación del cargo de especialista de educación 
secundaria en el área de inglés en la Región de Lima Provincias. Señor presidente. 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Sí, señor presidente. 
ESTACIÓN DE DESPACHO 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien, muchas gracias, señores consejeros, a ver para estación de despacho, señor 
Secretario, ¿que tenemos en estación de despacho? 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
VOTACIÓN: APROBADO POR UNANIMIDAD (De los presentes) 

Construcción y Saneamiento; el mismo que solicita ampliación de plazo gor 30 días 
hábiles de los encargos encomendados mediante el Acuerdo de Consejo Regional Nº 071- 
2023-CR/GRL y Acuerdo de Consejo Regional Nº 198-2023-CR/GRL. 
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Consejera Regional de Cañete 

...... · 

Tenemos la Carta Nº 106 - 2024 de nuestro consejero Víctor Hugo Huaccho Salas, quien solicita 
en su despacho, que se cíte al director regional de Salud, José Guillermo Morales de la Cruz, con 
la finalidad de sustentar, avances y compromisos de la dirección ejecutiva de las Unidades 
Ejecutoras de la Región Urna. en relación al programa de vacunación barrido nacional contra el 
sarampión. 

Tengo la Carta Nº 214 - 2024, firmado por nuestro Consejero Ronald Alberto Soberón Vizcarra, 
quien solicita que se ha tomado conocimiento delicado y gran impacto en la provincia de Huaral. 
Sobre el hostigamiento sexual en contra de la ciudadana, estudiantes, de iniciales, ETC, por parte 
de un docente Eraclio Briseño Portillo , quien en reiteradas ocasiones, según lo manifestado en el 
documento remitido a mi despacho, en el informe Nº2003 -2024, usa un lenguaje obsceno y fuera 
de lugar con la presunta agraviada, generando temor e incomodidad a la misma. en ese sentido, 
solícito citar a este despacho al Director de Educación Superior Tecnológico Pacaraos de Huaral, 
a fin de que pueda informar el pleno del consejo sobre la situación actual en el caso de 
hostigamiento sexual dentro y fuera del centro educativo por parte del maestro de la plana 
docente. sírvase poner como punto de agenda de la sesión. 

Tengo la Carta Nº175- 2024. Firmado por nuestra consejera Susana Gregaria Solórzano Mugruza, 
quien también de la misma manera solicita la aprobación de su plan de actividades para los meses 
de octubre a diciembre. 

Tengo la Carta N°061-2024 firmada por nuestra consejera Merle Rita Santos León, quien solicita la 
aprobación del Plan de Actividades de Fiscalización. De la misma manera, el último trimestre. 

Tengo la Carta Nº250"2024 suscrito por el consejero Ronald Alberto soberon Vízcarra, quien 
también de la misma manera solicita la aprobación de su plan de actividades para el último 
trimestre del año. 

También tengo la CARTA Nº63-2024.Firrnado por nuestro consejero, José Antonio Caico 
Fernández, quien solicita también igual de la misma manera, la aprobación de su actividad de 
fiscalización, Programa de Acciones, de Fiscalización del Consejo de Lima y adherido a ello los 
requerimientos, tanto para el período el último trimestre, señor presidente. 
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Tenemos la Carta N9248-2024, firmado por nuestro Consejero Ronald Alberto Soberón Vizcarra, 
quien informa lo siguiente, que con Carta Nº 223-2024 se solicitó a su despacho el estado de la 
oro egional de la Convención Anual de las Autoridades Escolares, el cual se dio por 
a robada po el Pleno del Consejo Regional en diciembre, teniendo como respuesta al Informe 
386-2024 do de exponen los hechos actuales y el estado de la publicación de dicha ordenanza 

r motivos d la demora de la tramitación. Habiendo tomado conocimiento los actuados y del 

Tenemos el informe N°2403. remitido al presidente del Consejo Regional preferente al informe 
resultante del servicio relacionado 25344- 2024 - 2013 informe del jefe del órgano de Control 
Institucional ante el Consejo Regional del Gobierno Regional de Lima al 30/09/2024. 

Carta Nº 102, firmado por nuestra consejera Lindsay Andrea Berna! Quinteros, quien solicita la 
aprobación del dictamen final de la Comisión Ordinaria de Salud, Población e Inclusión Social, 
encargada mediante el Acuerdo de Consejo Regional Nº172- 2023. 

Tenemos la Carla Nº105 2024, también donde también solicita que se convoque a la ucencteoa 
Leonor Consuelo Tello Macavilca, con la finalidad de que informe los avances o mesas de trabajo 
a favor de la institución educativa Luis Alberto de las Casas Arríz. 

Tenemos la Carta N"104-2024 firmado por nuestro consejero Víctor Hugo Huaccho Salas, 
referente a que se consideren en el despacho del Pleno del Consejo, citar a la licenciada Leonor 
Consuelo Tello, Macavuca, gerente regional de Desarrollo Social, con la finalidad de sustentar 
Estado situaclona] del Convenio suscrito entre el ejército del Perú y el Gobierno Regional de Lima, 
para el uso de Cuartel Teniente Coronel Carlos Castañeda Chávez, como plan de contingencia de 
la institución educativa Luis Alberto de las Casas Arriz. Ahí, en ese documento, también establece 
que se cite también a Sonia Luis Rodríguez Luciano, directora de la institución educativa Luis 
Alberto de las Casas Arriz, a Lidia Cruzado, tesorera de la misma manera. 

Tenemos la Carta Nº103-2024. Firmado por Víctor Huaccho Salas, nuestro consejero de Huaral, 
quien solícita se considere en la estación de despacho de la Sesión Ordinaria del pleno de 
Consejo Regional, citar al ingeniero José Clemente Mendoza Suyo, director regional de 
agricultura, con la finalidad de brindar un informe detallado y documentado sobre personal en 
Teletrabajo y reposición judicial. 

Tenernos la Carta Nº35-2024, firmado por nuestro consejero Víctor unbe Torres, quien solicita 
que, si realice la invitación al gerente general y a su equipo técnlco, a efecto de que informe el 
avance de la ejecución presupuesta! a la fecha a nivel de proyectos y su proyección de ejecución 
al cierre del presente mes de octubre, debiendo precisar en la exposición la ejecución 
presupuesta! a nivel de ejecutora de la sede central y la Dirección Regional de Agricultura. 
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Conselera Regional de: Cujülurnbo 

CONSEJERO REGIONAL ANGEL LIGARTE JAVIER 
Muchísimas gracias, estimado presidente, en primera instancia, hacerle llegar mi saludo cordial a 
nombre de la provincia de Oyón. a todos mis colegas consejeros, a los miembros honorables de 
este Consejo Regional, y a la oiudadania de la Región Lima, que nos sigue en cada sesión que 
realizamos en este Consejo Regional, por lo demás, estimado presidente, comenzar mi informe. 
Como ustedes comprenderán, entre el rnes de agosto y septiembre tuvimos la escasez o la 
limitación de la unidad móvil para poder realizar nuestras fiscalizaciones, no dentro de la capital 
ciudad de la provincia, si no. fuera de ella, en los distritos, centros, poblados y comunidades. Es 
asi que, durante ei presente mes. comenzando ya con la participación en la segunda audiencia de 
rendición de cuentas de la señora gobernadora allá en la ciudad de Cañete el 30 de septiembre. 
Paso seguido el día 8 y el df a 9 estuve en el proyecto de obra de pistas y veredas del Centro 
Poblado de Rapaz. la cual si viene avanzando, pero todavía no está dentro del avance que es lo 
corr alta de materiales, ojalá estos días ya puedan solucionar y ese proyecto deben de 

nclulr antes el fin de año, y mientras que también el tiempo nos dé, ¿no? Porque usted sabe, 
es acto presid nte que la temporada de lluvias es fuerte en la sierra, en las tierras alto andinas 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien, muchas gracias, señor Secretario, señores consejeros, han apreciado ustedes la 
cantidad de documentos que se encuentra en el despacho para ser incluido en la presente 
agenda. Muy bien vamos a pasar a la estación de informes, los consejeros o consejeras que 
quisieran hacer un informe respecto a su labor de fiscalización, representación y parte normativa, 
lo puede hacer consejero Ángel, tiene el uso de la palabra. 

Tenemos la Carta N"13-2024, flrmado por el nuestro Consejero de Ronald Alberto Soberón 
Vizcarra, quien solicita ampliación de para plazos del Acuerdo de Concejo Nº171-2023. Referente 
a la relación actualización del Reglamento Interno del Consejo. · 

Tenemos la Carta Nº20-2024, también suscrito por nuestro Consejero Angel Ugarte Javier. quien 
solicita prorroga al plazo para los acuerdos de la Comisión Ordinaria. Infraestructura e Inversión y 
Promoción e Inversión Privada y Cooperación Internacional para los acuerdos, 128, 157, ambos 
del 2024. 
Ese es todo el despacho, señor presidente. 

nulo cumplimiento de las obligaciones por parte del personal administrativo del Consejo Regional. 
el cual, por causa del tema de demoras de falla administrativas, el día de hoy, dicho proyecto de 
ordenanza no ha sido publicado, solicitan de manera urgente la ratificación de la propuesta de 
Ordenanza de la Convención Anual de las Autoridades Escolares, aprobada mediante Acuerdo de 
Consejo Regional Nº 226-2023. 
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Sr. víctor Aiti:lrQ.,~rib~Torres 
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REGIONAL JOSÉ ANTONIO CAICO FERNÁNDEZ 

CONSEJERA REGIONAL MERLE RITA SANTOS LEÓN 
Presidente, quiero la palabra. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
No se preocupe consejera ya se está consignando su asistencia. ¿Algún otro consejero o 
consejera que por ahí está, con un problema de conexión? 

CONSEJERA REGIONAL BLANCA CECILIA VICENTE PRADA 
Sí, presidente. ¿buenos días, estoy ingresando, me sacan, luego ingreso, no sé qué es lo que está 
pasando presidente. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Al consejero Tacsa. muy buenos días. A ver al consejero, consignar su asistencia. Muy bien, ¿a la 
consejera Blanca? La consejera Blanca también, se encuentra conectada. 

CONSEJERO REGIONAL ERWIN MILDER TACSA PASCUAL 
Presidente, buenos días. le saluda Erwin Tacsa, Secretario favor para considerar la asistencia. 
Gracias. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muchas gracias mi consejero. 

de la Región Lima. Igual el día de ayer estuvimos en el distrito de Andajes, supervisando la obra 
de la creación de riego de Pichupampa. Donde se está construyendo, ya se ha construido un 
reservorío, pero faltan aún 3 reservorios. Es el sistema de riego dentro del distrito de Andajes, que 
prácticamente beneficiará pues a los pobladores, a los que se dedican a la actividad de agricultura 
y ganadería, y luego paso seguido estuvimos también en el distrito de Caujul - Pumahuain, 
fiscaliz.ando también ya casi la obra culminada del proyecto de obra pistas y veredas en el Centro 
Poblado de Pumahuain y bueno, también decirle que se ha coordinado, se ha previsto ya, con los 
señores contratistas y la flrrna supervisora, de la ejecución de la investidura del libertador José de 
San Martín, que vienen avanzando ya dentro de los ritmos, es necesario, ojalá, al fin de año ya 
esté por lo menos en un 25% del avance de obra y así nuestros señores estudiantes de la 
comunidad educativa del libertador José de San Martín, puedan iniciar sus labores académicas 
tanto a nivel primaria y secundaria el año 2025, ya en la infraestructura nueva. Eso es todo por el 
momento, estimado presidente, ya en el momento del desarrollo de nuestra sesión quizás va a 
haber algún pedido que pueda hacer. Muchísimas gracias, 
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Muy buenos días, buenos días, colegas. buenos días presidente. Por su intermedio, para saludarle 
a ustedes, recibe el cordial saludo en nombre de la provincia de Canta. 
Primeramente quiero agradecer, nuevamente reiterarles el agradecimiento en el mes de agosto 
gracias al colega Víctor Huqo Huaccho. que tuvo la amabilidad de compartir su movilidad conmigo 
para poder realizar cada una de las fiscalizaciones de acuerdo a nuestras actividades ya 
programadas y también a sí mismo, a usted, señor presidente Tomás Chavarría, también para 
agradecerle enormemente, también gracias a usted también para poder lograr las actividades de 
fiscalización de acuerdo a mi cronograma de trabajo, y en ese sentido también permíteme decirle 
que me tocaba en el mes de agosto la fiscalización a la Dirección de Agricultura, con todo el apoyo 
que me han brindado. Sín embargo, en la Dirección de Agricultura en el mes de agosto nunca la 
encuentro, entonces todavía existía como director el ingeniero Julio Castillo, no lo encontré y era la 
segunda vez, porque la primera vez fue en el mes de abril, que también hice. La primera 
fiscalización a la Dirección de Agricultura, tampoco lo encontrábamos, fuimos con todos los 
asesores. En ese entonces levantamos el acta, en esta oportunidad fui yo misma también 
sucesivamente a levantar el acta, que no se le encontraba ningún personaje de esta dirección, en 
relación a todas las fiscalizaciones he cumplido y lo que sí me preocupa bastante y me seguirá 
preocupando es acerca de los compromisos que debe de tener, porque yo ya hice la presentación 
a nuestra Gobernadora Regional acerca de las invitaciones que ella va y uno ni siquiera está 
enterada. No sabe, la secretaria no sabe imagen y peor todavía, la coordinadora zonal nunca 
emite ningún tipo de documento de decir si va a venir a tal obra. No ha habido la representatividad 
a la actividad en lo que significa el inicio de obra del Centro de Salud de Canta. Una obra de gran 
envergadura que también lo ha presentado en la ciudad de Cañete, pero, sin embargo, yo ya no 
estoy asistiendo a ese tipo de eventos, señor presidente, porque le llago recordar también a 
nuestra Gobernadora que hice el inicio de obra en el centro poblado de Obrajillo Canta, fue el 16 
de marzo ele este año 2024. ¿En qué mes estamos? Esa obra era para realizarla de 90 días. 
Estamos en el mes de septiembre 2 cuadritas pequeñas y no se acaba, entonces ¿de qué 
estamos hablando? Realmente es bastante lamentable decirlo esto y ya se lo he dicho 
perso ente lla, que ojalá pues que comience a hacer porque ya estamos en la época ya de 

_ ...... ,., ... s las lluvias, somos zonas altoandinas, ustedes van a tener la visita importantísima el día 
dar cuenta. Recién están saliendo el grupo del personal para que se vean 

ontención para atención del paciente, porque toda esa área se va a derrumbar. /f¿µ/ 
····t""""~""""""' .. 

:;,\1:1Jíáncil Cecllla vlcenre Pr~cla 
Consejera Regional de Cañete 

CONSEJERA REGIONAL MERLE RITA SANTOS LEÓN 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
¿A ver con quién?, a ver por favor, si nos pueden apoyar prendiendo su carnarita. por favor, 
porque queremos verlos, que estamos conectados en la sesión ordinaria. A ver, la consejera Merte 
tiene uso la palabra adelante consejera. 

Presidente buenos días, presidente, buenos días. Para consignar. 
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.................... ·. 1 : . 
Sr. Luis f\ntonio Núiiez l.ópez 

Consejero/Region~l de Huarochi ri 

CONSEJERA REGIONAL BLANCA CECILIA VICENTE PRADA 
El uso de la palabra presidente. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien, muchas gracias mi consejera Merle. Muy bien. ¿Algún otro consejero o consejera para 
informe? 
No habiendo ninguno 

Entonces, ¿de qué estamos hablando? en pleno invierno para hacer la obra, yo ahí, voy a poner 
mi punto de vista muy especial y particular. Después lo otro, estarnos viendo el mantenimiento 
rutinario. Sí hay un mantenimiento rutinario, igualmente lo manifesté el año 2023. En este mes de 
octubre, noviembre y diciembre ya las lluvias están fuertes. Ya hemos ido a Cajatarnbo ustedes ya 
saben cómo viene la lluvia, el mantenimiento rutinario viene desde Sumbilca que es Huaral ,ha 
pasado por marco y la verdad que yo no le veo nada de bueno y trae las lluvias y esta oportunidad 
ya no han puesto ya el agua que siempre lo pone en el agua, solamente he visto algo que lo como 
una cuchilla y ni siquiera existe un rodillo es lamentable ¿no?, entonces estaba ahí en esa tienda, 
atenta de lo que sucede el inicio y cuando va a terminar y tiene el otro lado que es Arahuay. 
Estamos en todas esas fiscalizaciones y en esa representatlvldad que he hecho, porque a ustedes 
solamente le he solicitado a ustedes, colegas, tanto Víctor Hugo como Tomás, solamente para 
hacer la fiscalización, para la representatividad, he utilizado mi propia movilidad y así lo hice saber 
a nuestra Gobernadora, mi movilidad personal. El alcalde del distrito de Santa Rosa de Quives me 
invitó y por lo tanto uno asiste y no es que tú uno tiene la obligación de ir, no es así, yo ya le habla 
presentado un documento y usted recuerda perfectamente, le presenté a través de la Secretaría 
del Consejo Regional para que tengan en cuenta y no se nos trate como cualquier cosa. Nosotros 
somos elegidos por el pueblo y tenemos una represantatlvidad y es un dinero que deben darnos 
por ese rubro y que lamentable, porque no es fácil tener una movilidad. No es fácil tener que estar 
pidiendo a un colega que tiene que hacer otras cosas, otro también de ser tampoco. Bueno, eso 
ya lo veremos. El presupuesto entonces en esa medida es mí prueba alta preocupación. Yo me 
aburro con otro de mis colegas que tampoco tienen movilidades y sé lo difícil que es para seguir 
trabajando. Una cosa en la ciudad y otra cosa es ir a los pueblos alto andinos. No es fácil la 
movilidad y nadie te paga por la movilidad, mínimamente yo estoy pagando 360 soles, si es que 
quiero ir por esos lugares y es justo, no, nadie me lo va a pagar. pero uno lo hace. Entonces en 
ese sentido, señor presidente, yo le rogaría ahora ojalá que veamos el presupuesto que debe de 
tener y de acuerdo a nuestro POI que debe ya regularizarse, porque espero que no esté lo mismo 
que este año, si no, ya debe avanzarse inmediatamente, gracias presidente. 
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Co !ib]ero Regional de Yauyos 
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Sr. Luis Ant nio Núñez l.ópez 
Consejero Re ional de Huarochiri 

I 

r-, /-l 
............................. :v·-·······r·····-1········ Sr. J · A tonio Cuiio ermind L 

ons s .re Regional d añete 
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Consejero Reg1e~e Huaura 

Consejera Regional de Cañete 
.Sra. Bl~nc.~ Cecilla Vicente Pr~da 

Bueno, en el mes de septiembre tenemos en proceso de fiscalización en la entrega de cementos 
para jugar municipalidades de 27 de noviembre para la municipalidad trata guion bajo y también 
para la hermana provincia de Oyón, presentes los alcaldes de cocnarnarca los alcaldes 
representantes de Oyón, también estuvimos en la inauguración del polideportivo de Chancay, se 
realizó una mesa de trabajo entre la Gobernadora y el alcalde del dístrito de Chancay, en 
referencia a proyectos de saneamiento básico para el sector sur del distrito de Chancay. Esta 
reunión estaba pendiente para ver que el equipo técnico que pueda reunir y puedan concretar 
dicho convenio. También estuvimos de este presente en la reunión organizada por la 
municipalidad Provincial de Huaral, donde empezó al alcalde provincial de Canta al alcalde distrital 
de Huamantanga, la consejera Blanca, perdón la consejera Merle, también nos acompañó en la 
provincia de Huaral, para ver la problemática de los reservonas y accesos que necesitan ambas 
provincias en la zona alto andina, recordando de que ya existen compromisos dados de estamos a 
la espera de una reunión de gobernación y los alcaldes para que puedan ellos ya determinar el 
avance de la expediente técnicos por el medio, de repente, ya ejecutar el próximo año este 
pro o tan delantado en las hermanas provincias. de Canta y Huaral, del mismo modo se 
fi alizó varias bras en la provincia de Huaral, el cual tengo una gran problemática presidente. En 

(] proceso de l s obras .de fijar tenemos muchas observaciones. Como lo de proyectos de cuáles y / 

. - <'4-?~(~ ----¿...,,-~ (J:flt;Jlfl 
. . . <::.-:.::=:=;-~~-·- c~ .. ,.-::~11!!!:. .. 

Sra. Merle Rita Santos Leót 
ConsP.jP.ra flegion,11 de Ca: 

~-d 
~(\)\.," 1 

CONSEJERO REGIONAL VICTOR HUGO HUACCHO SALAS 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Sí, perfectamente, mi consejero adelante continúe. 

CONSEJERO REGIONAL VICTOR HUGO HUACCHO SALAS 
Gracias presidente para con tratar mi asistencia en el Consejo. 
Presidente para dar el informe correspondiente a las actividades del mes de septiembre, me 
confirma sí me escuchan. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Consejero Víctor Huaccho, tiene el uso de la palabra. 

CONSEJERO REGIONAL VICTOR HUGO HUACCHO SALAS 
Presidente. 

CONSEJERA REGIONAL BLANCA CECILIA VICENTE PRADA 
Presidente. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Consejeros le voy a pedir a ustedes más atención. Colaboren también aquí. por favor, ¿algún 
consejero había pedido? 
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Sra. Limsay Andrea Bernal Quinteros 

Consejcru Reglt,n~I de l tuaura 
Sr. V. ctor Hugo Huaccho Salas 
Co7sejero Regional de Huaral 

Sra. Blanc;, Coidlla Vicente Pr~cla 
Consejera Regional de Cañete 

Srn. Susana GtP-¡¡orJ~ solorzano M11¡¡rn1a 
Consejera Regional de Cajatambo 

IONAL JOSÉ ANTONIO CAICO FERNÁNDEZ. 

CONSEJERO REGIONAL JOSÉ ANTONIO CAICO FERNÁ.NDEZ 
S!, presidente. Primero para consignar mi asistencia. buenos días con todos. Creo que estamos en 
la estación informes, presidente. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien de la palabra José Caico, a ver, consejero caigo, por favor, muy buena idea adelante 
consejero. 

CONSEJERA REGIONAL BLANCA CECILIA VICENTE PRADA 
Presidente buenos días con todos, en el tema de del trabajo que nos corresponden, el tema de 
fiscalización, pues usted sabe perfectamente y todos saben que no tenemos la facilidad, no tengo 
ahorita auxiliar, no tengo asistente chofer camioneta, sin embargo, en la oficina descentralizada 
que tenemos, tiernos podido tener diversas reuniones con la sociedad civil organizada en el terna 
de todas las problemáticas que hay en nuestra provincia de Cañete. Pero presidente, esto no 
puede seguir así; nosotros tenernos un rol importante de fiscalizar y espero que hoy podamos 
nosotros resolver ese tema. Hemos tenido que ir y asistir a la sesión descentralizada, oomo en 
Cajatambo, gracias a apoyos. corno por ejemplo que el Vicegobernador nos esté llevando con su 
propia camioneta. Yo creo que presidente, nosotros tenemos un deber, ganas de trabajar 
tenemos, pero lamentablemente pues no tenemos esa facilidad que de repente sí tienen otros 
consejeros y espero que hoy se solucione ese tema, ya estamos, en pedidos, haremos el pedido 
correspondiente para debatir y dar solución a este tema. presidente. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muchas gracias, mi consejero. 
Consejera Blanca tiene usted el uso de la palabra. 

luego estos procesos luego se van cayendo, me imagino que en la misma situación pasa en la 
provincia de Canta con la localidad de Obrajillo, aquí también en la provincia de Huaral tenemos 
varias observaciones sobre el tema de saneamiento en el sector de camping San Valentín 3 
estrellas, como también el de Palpa. Creo que es importante la Comisión de Infraestructura, puede 
articular y hacer una evaluación correspondiente después de esas obras que está manejando el 
Gobierno Regional y que en los expedientes no sean observaciones en el proceso a los contrarios. 
Creo que si se inicia la obra se tiene que continuar en el proceso acordado. No se puede dilatar 
porque el presupuesto también es socializado. Gracias presidente. 
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PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
A ver, consejeros me escuchan, por favor, la consejera está haciendo el uso de la palabra. 

CONSEJERA REGIONAL SUSANA GREGORIA SOLORZANO MUGRUZA 
En el tema de la fiscalización puedo ver que el estado y en el colegio Honorio Manríque Nicho eso 
también es siempre también estado pidiendo al consejo que no sea concluido, pero veo que sí 
están avanzando. Habíamos también constituido una comisión investigadora, pero estamos ahí 
paralelo trabajando y me da gusto que haya un avance, pero está un poco lento. Quisiera que 
también por su intermedio, presidente, se pueda hacer de que esto se cumpla. También hemos 
tenido ta presencia de todo un equipo de la gerencia de recursos naturales en la localidad de 
Cajatambo. También quienes también están realizando un estudio de riesgos. Este estudio nos va 
a servir para tenernos a hacer un proyecto de inversión pública, o cómo podemos atender a esta 
localidad que tiene muchos problemas en lo que es el terna geológico. En el tema de las 
ambulancias Cajatambo ahorita no tiene las ambulancias en Copa, Poquian, Gorgor, Utcas, 
malogradas. 

Sí, presidente. Gracias habiendo presidente, saludo a todos los colegas funcionarios presentes. 
Habiendo presidente hecho pues el trabajo de fiscalización en base a los requerimientos que 
manda la normativa, en base a nuestro plan de fiscalización que hemos presentado, hemos 
visitado por ejemplo la obra en Catanga y ahora en el Centro de Salud de Calango, que ya se 
encuentra operativo y que luz del Sur ya está dando las facilidades para la electrificación. 
Probablemente tos próximos días esta obra será inaugurada en Cañete. Señor presidente, hice la 
visita al Centro Poblado Nuevo Ayacucno, en et cual ya la obra está culminada al 100%. Y tengo 
entendido presidente que la fecha de duración será el martes 15 de este mes. También se hizo la 
visita et día de ayer al Colegio Mejla Saco, que viene ejecutándose en Cerro Azul, tiene un avance 
de 43% a cerca de 130 familias que vienen trabajando y me alegra presidente, que la obra va a 
culminar antes de tiempo por el avance. Según el cronograma que se ha especificado, no tuvo 
presencia el supervisor de la obra. El residente de la obra también. Presidente también estuvimos 
en el zócalo de Quilmaná, en el cual quizá se ha recibido un presupuesto del mes para la 
contratación de tocadores y una próxima convocatoria de unas plazas, debido a que eso es un 
plan integral que el MINSA ha enviado para Quilmané. He ido a verificar cuál es el trabajo que 
vienen haciendo y se ha dejado una recomendación del presidente en acta. 
(ininteligible) 
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NGEL UGARTE JAVIER 

CONSEJO REGIONAL DE LIMA 

CONSEJERO REGIONAL ANGEL UGARTE JAVIER 
Estimado 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien. muchas gracias, consejera Susana ¿algún otro consejero o consejera? 
No habiendo ninguno señores consejeros, vamos a pasar a la estación de pedidos. 

de la población y aún más que se acerca en las lluvias, ¿qué va a pasar? y decía de que estaba 
solicitando la modificación presupuestaria, la autorización que tenía que darle la gerencia de 
planeamiento, el día de ayer rnlsrno me comuniqué con esta gerencia y el día de hoy rne dice que 
ya todo está ya modificada en la fiscalía, que estaría ya en la responsabilidad del director de la 
Red Barraca Cajatambo, para que de una vez ponga operativa estas ambulancias. En la posta de 
salud de Gorgor también estuve, como ustedes saben, de que es un problema en esta zona de la 
parte alta hay suicidios, personas que se auto eliminan, personas que se han matado, se han 
tirado al río y hace poquito 2 días una persona se ha ahorcado. Entonces, ¿qué está pasando en 
la salud mental de nuestra población? Y en este centro de salud había un psicólogo y al momento 
no hay. Entonces también pido a que la Red Barranca Cajatarnbo y la DIRESA puedan tomar esta 
problemática y también tengamos profesionales que puedan acompañar a los ciudadanos, quizás 
solucionar o no lo sé, Yo quisiera que se solucione. pero por lo menos apoyarlos para que no 
sucedan más estas cosas. 
La de defensa ribereña de Rajanya también es un tema muy álgido porque hace tiempo se tia 
empezado, pero hasta el momento hemos visto ya hay avance. Dios mediante se concluya en este 
mes y ya que las lluvias cesan y no tengamos problemas, pero sí urge el puente porque cuando 
hay lluvias el baden no puede pasar la gente, entonces necesitamos la construcción del puente de 
manera urgente. Shapil, la parte del ria que tenemos aquí en Cajatarnbo es que ya está a punto de 
colapsar, hay todo un trabajo que ya se ha invitado a Defensa Civil del GORE a fin de que pueda ir 
a actualizar la evaluación y de una vez tomar acciones para poder hacer de que no se caiga este 
puente Sé que eso es lo que pertenece a PRO VIAS nacional, pero de igual modo nosotros 
también como región debemos cte apoyar, continuar el trabajo con el gobierno local para poder 
darle cierto arreglo a este puente. 
El día 19 de septiembre, se ha iniciado ya la ejecución de la segunda meta del sistema de riego 
Tecnificado la Florida Andahuaylas, también allí fiscalizando, a fin de que esta obra se pueda 
concluir de la mejor manera. Nos dicen de que sería para diciembre de este año, Días mediante 
podamos concluir esta obra presidente. Gracias. 
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Sí, consejero, yo concuerdo perfectamente con usted. Y usted sabe que estarnos en una situación, 
también a nivel nacional, en un paro. El paro se está dando en diferentes partes del país más en 
Lima. no podrían venir prácticamente toda la gente del sur. Tenemos 72 horas de paro y es lo que 
se ha tomado la decisión que sea de manera directa. Pero lo que estamos cerca aquí en Huaura. 
los que estamos en Barranca, los que estamos en Oyón, Canta estarnos cerca, creo que nosotros, 
estamos cumpliendo nuestra labor es lo que nos ha encomendado nuestro pueblo. Consejeros, la 
mayoría somos mayores la verdad, no cumplir con nuestra labor. Bueno, la población es la que te 
va a juzgar. Les he dicho, no una, muchas veces, de que los consejeros tienen que tener esa 
respons de cumplir o al menos asistir a las sesiones ordinarias, extraordinarias, a las 
cerní ones de m nera presencial, por eso estamos aquí consejeros, para cumplir con esa labor de 

.-- .... fisc lización, la p rte representativa, pero sí ya se ha hablado y no cumplen ya escapa de nuestras 
osi · idades, r otro lado, consejeros, por el tema presupuesta! que por lo menos hasta 

!/ 
.~Jl!t:. 
sra. Rl.rr¡i'~ Cer.ilja Vir.ente Prada 

Consejera Regional de Cañete 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 

CONSEJERO REGIONAL ANGEL UGARTE JAVIER 
Sí consejero, porque el tiempo apremia. El tiempo apremia, nuestro señor Secretario quizás 
necesita también que nosotros hagamos acá fuerza común, porque también aún no hemos 
solucionado el problema del presupuesto y esas cosas y hoy más que nunca, tenernos que cerrar 
fuerte, porque acá lo que prima es la imagen del consejo y la y la salud, te digo psicológica, entre 
secretario la señorita, Mayra, que justamente cada fin de mes tienen problemas para poder cumplir 
con los pagos y eso no es así. Yo creo que hay que hacer un alto y conversar con los colegas que 
lógicamente a través del móvil, porque las cositas internas en tratábamos el ano pasado por un 
llamado. No está demás señor presidente, por favor yo le voy a pedir eso y quien venga que sea 
mucho mejor en todo el sentido de la palabra, eso era como una recomendación presidente. 
Gracias. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Sí consejero. 

Lo que hariamos, ya estamos prácticamente ya en el último trimestre del presente año y lo van a 
mis colegas consejeros, por lo menos una vez al mes, es justamente este pleno de las sesiones 
ordinarias. Hay que hacer el esfuerzo necesario y no suceda. Yo creo que es responsabilidad. No 
vamos a exigir a nadie, sino ya sabemos cuál personal es cierto. Como el caso de colega Blanca, 
y algunos colegas que aún adolecen de la movilidad. Quizás se les puede entender que quizás se 
le puede entender, pero hay que procurar que esto sea. Es cierto ¿no? a veces, ya nos hemos 
vuelto dependiente de la tecnología, pero primero quizás iríamos avanzando muchos temas ... 
Ellos quedan prácticamente marginados 
Eso y usted como presidente y corno recomendación nada, tampoco usted no lo va a lograr. ni 
siquiera o en todo caso, aplicarse el reglamento, estimado presidente. 
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Para informar el trabajo de fiscalización que se ha realizado durante estos 30 días últimos, se 
realizó la visita a la Red de Salud Barranca Cajatambo, a fin de verificar el correcto inicio de la 
campaña de vacunación que está haciendo en todo a nivel nacional. también en nuestra región 
Lima, hemos acompañado al personal de salud a distintos lugares de la provincia. También en 
distrito de Barranca, hemos estado en el inicio de estas actividades muy importantes de extinción 
para la comunidad en general, no para ver que se desarrolle de una manera normal. Asimismo, se 
ha realizado la visita de fiscalización, una visita inopinada a la institución educativa José Pardo y 
Barreda, a fin de fiscalizar el trabajo del personal administrativo y directivo, porque tenemos 
conocimiento como ustedes saben, hay un caso de tocamientos indebidos de posible 
hostigamiento sexual que ya se tienen en la Comisión, es del Colegio de Huayto, solamente 
estamos para traer los problemas, sino que para que después de esta denuncia que se haga, 
nosotros también hagamos el seguimiento. ¿Cómo es que se están realizando las clases y está 
funcionando normal, si la separación del directivo este ha sido este eficaz? Entonces a esto hemos 
sido nuevamente a ver cómo se están desarrollando las clases en lo que va del año luego de los 
problemas citados. Luego se ha realizado, se ha hecho el acompañamiento correspondiente al 
área de stión pedag gica de la UGEL 16 de Barranca, donde se ha realizado el Tinkuy y 2024, 

ás · 50 institucio es educativas de nuestra provincia han expuesto sus proyectos de 
inr v cíen, proyecto de endimiento y se han visto beneficiados muchas personas de la 

CONSEJERO REGIONAL RONALD ALBERTO SOBERÓN VIZCARRA 
Gracias presidente. Muy buenos días con todos los colegas también. 
Desde el día de ayer, que se inició el paro desde las horas de la mañana en la provincia de 
Barranca, hubo un bloqueo en la carretera y han cerrado el pase, en un momento debo de estar 
saliendo para el consejo. Muchas gracias. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Sí, consejera, justamente haciendo conocimiento al consejero. Muy bien a ver, disculpe por favor, 
confirme por favor si está transmitiendo. 
Tiene el uso de la palabra consejero Ronald. 

CONSEJERA REGIONAL BLANCA CECILIA VICENTE PRADA 
Consejero, presidente, pero si está ahí porque no le pagan al personal ¿Qué es lo que pasa? 
¿Cuál es la condición? 

noviembre tenemos asegurado nuestro personal y nos faltaría un mes, y eso creo que corno usted 
también hemos conversado. 
Hemos hecho muchas. muchas reuniones con el ejecutivo. pero estarnos en eso. Lo otro, es en 
cuanto la consejera Blanca, que siempre se queja. Su presupuesto, consejero, está ahí, de su 
personal, de su movilidad. está, pero como ustedes sabe está en el plan de fiscalización. 
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Asimismo, se asistió a una audiencia de rendición de cuentas realizada por parte de la Policía 
Nacional de Perú, es la tercera en lo que va del año, en donde se expuso los avances en 
seguridad ciudadana, asf corno el trabajo que vienen realizando con las juntas vecinales ministerio 
público subprefectura, donde se dieron a conocer las incidencias en acciones criminales que se 
están realizando a nivel de nuestra provincia. Muy importante este tema porque estamos viviendo 
este paro, esta convulsión social, debido a esto, a la seguridad ciudadana, situación que debe ser 
enfrentada por todas las autoridades en conjunto y trabajar en una manera articulada, asimismo se 
dio por inaugurada el Instituto Superior Tecnológico Víctor Raúl Haya de la Torre, aquí en la 
provincia de Barranca, con una inversión de más de 9 millones de soles, es por ello vamos a hacer 
un pedido en la estación correspondiente. Asimismo, se asistió al inicio de la semana de 
prevención del embarazo adolescente, que fue realizado por personal de salud de la Red 
Integrada de Salud de Barranca Cajatambo, se realizó esta actividad en la lnstitución Educativa 
Ventura Calamaqui, se realizándose de la concientización de la prevención del embarazo 
adolescente en todos los alumnos de diferentes instituciones educativas, gracias a la a la 
presencia de la visita del consejero José Caico de la provincia de Cañete, corno presidente de la 
Comisión de Educación, visitamos en días pasados la UGEL 16 de Barranca donde enfrentamos 
este esta problemática y convocamos a la administradora. convocamos al Jefe de abastecimiento. 
convocarnos a personal de secretaria técnica de proceso administrativo disciplinario 
representantes de los trabajadores para ver diferentes problemáticas que viene afrontando la 
UGEL 16 Barranca y que están dentro temas dentro de nuestra Comisión de Educación, muy 
beneficiosa esta reunión. esta convocatoria que hicimos al personal del profesional de la UGEL 16 
porque han avanzado felizmente en los procesos que estaban retardados por inacción de las 
autoridades, de los funcionarios, asimismo, también junto con el consejero visitamos el centro 

oblada a Víd no, que está próximo a hacer la el inicio de un proyecto muy importante para 
...--e-s----,-t.... e de nuestr provincia, lo que es agua y desagüe, no más un proyecto de casi 16000000 

de s es en que s van a beneficiar las familias del centro poblado el porvenir y Caleta Vidal. 

comunidad que han visto, no de manera muy este precisa, todos los proyectos que nuestros 
alumnos hacen, no considerando la edad que tiene de secundaria, tienen proyectos de negocio 
muy importante. Asimismo, se organizó en conjunto con la Dirección Regional De Trabajo y 
Promoción del Empleo, el encuentro regional para la inclusión al diálogo social con énfasis a 
grupos vulnerables, donde se tuvo la visita aquí en la ciudad de Barranca, de muchas instituciones 
públicas y privadas de toda la región, Lima y de la provincia, en especial para dar información para 
dar conclentizaclón a la empresa pública y privada, sobre los beneficios que debe ser de incluir a 
poblaciones vulnerables que a unos son beneficiados con ernpleo en nuestra región Lima, por 
distintas situaciones de discriminación, razón de raza, condición económica, etcétera., entonces 
ha habido un compromiso de todas las personas y compromiso de mi persona también de ir 
trabajando una ordenanza que en los próximos días va a ser presentado el pedido 
correspondiente. 
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Asimismo, hemos hecho las gestiones correspondientes. también ellos me comuniqué con la 
consejera Limsay presidente de la Comisión de Salud para ver el tema de la compra de insumos 
respecto al Banco de sangre, no conocemos que el hospital regional de Huacho es el que 
abastece a los Hospitales tanto de Huaral de Barranca por el tema de banco de sangre, los 
insumos estamos desabastecidos, estimados colegas, no sé si en las otras unidades ejecutoras de 
igual manera. pero estamos desabastecidos por la falta de presupuesto, hemos conversado 
personalmente con el logístico de la ciudad de Huacho, del área de directa, para que puedan 
hacer las gestiones correspondientes, según tengo entendido y conversando con la Gobernadora 
también días pasados ya se han hecho las se han dispuesto las respectivas modificatorias para 
que puedan abastecerse, no podemos estar sin este servicio tan importante porque los 
profesionales, constantemente casi a diario, informan sobre este problema que están 
aconteciendo aquí en la provincia de Barranca. Asimismo, se ha realizado una visita de gestión a 
la Oficina de Obras por impuesto, esto junto con pobladores del centro poblado del sector de 
galpón para ver su avance de obra por impuestos que fue aprobada en el mes de Julio. Sin 
embargo, hasta el momento no hay un avance no efectivo. Respecto de esa de ese proyecto que 
estamos haciendo el seguimiento. También agradezco de forma pública la visita de los consejeros 
del presidente del Consejo Regional, Tomás Chavarría y el presidente, perdón y el consejero de 
la provincia de Huaral, Víctor Huaccho a los a los alegaciones por el 40 aniversario de nuestra 
provincia en la semana pasada no agradezco la visita de elfos que acompañaron esta estas 
actlvídades protocolares y por último, esta semana se realizó una visita de fiscalización al área de 
admisión citas del hospital de Barranca Cajatambo cual, a lo cual también informe a la presidenta 
de la Comisión de Salud, la consejera Limsay que me atendió y está haclendo el trabajo también 
correspondiente, donde se verificó la problemática a las largas colas que vienen afrontando 
nuestro hospital de Barranca debido a una falta de coordinación. No le echen, no echemos la 
culpa aquí. quiero ser enfático en eso. A veces le echarnos la culpa a los directores 
administrativos. Ejecutivo no, sino cada jefe de área es responsable de esta situación y aquí 
hemos notado que las deficiencias son los responsables del área que no coordina previamente 
con el personal asignado a las áreas para que puedan de descongestionar las áreas de admisión. 
No es posible que sean las 10:00 de la mañana y las más de 100 personas en cola desde las 6:00 
de la mañana y no puede haber una agilización en la atención de los de los de los pacientes, de 
los usuarios. Hemos tenido que estar ahí presentes durante más de 2 horas para que esta 
situación mejore, y haciendo trabajar a las personas que están abocadas a atender al público y al 
usuario en general. Es todo el informe, señor presidente, muchas gracias. 
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CONSEJERA REGIONAL LIMSAY .ANDREA BERNAL QUINTEROS 
Buen día presidente, buen día consejeros y también a los consejeros que se encuentra 
conectados de manera virtual. Si bien es cierto, hoy podía escuchar a cada uno de ustedes y estoy 
conforme también con las necesidades del Consejo Regional y así como usted lo mencionaba, 
presidente, tenemos que ser responsables con nuestra capacidad de poder estar en el cargo, más 
allá de quejarnos de lo que no tenemos, tenemos que asumir la responsabilidad, es cierto, 
presidente. Sin embargo, sabernos que algunos de los consejeros aquí cuentan con la movilidad. 
Entonces sí existe la gran diferencia de poder nosotros cumplir con el plan de fiscalización anual 
que se presentó y además del trimestral que también puede, se renueva el compromiso de 
nosotros corno consejeros presidente, y muchas veces si poder escuchar la frase cuando usted 
menciona no que usted representa Cajatambo. Presidente nosotros lo elegimos para que usted 
pueda representar las 9 provincias y en este caso nosotros como representantes del Consejo 
Regional, necesitamos poder llegar y descentralizar nuestro trabajo, lamentablemente durante 
estos meses porque ya son 3 meses, si bien es cierto, usted me apoyó con su movilidad un día y 
el consejero Soberón me apoyó una semana organizándose él o dejando de hacer alguna de sus 
actívidades, pudo constatar su chofer presidente que guapura no es ciudad, que Huaura no es 
costa. Muchas veces lo escucho acá a la provincia de Huaura, déjenlos ellos últimos. Los que 
vivimos lejos pueden vivir lejos, pero eso no tiene nada que ver. La provincia de Huaura tiene 
cierra presldente y su chofer pudo constatar. Lo difícil que es llegar a algunos pueblos y que no 
hay movilidacl yo peoría ir porque si es fiscalizado el centro poblado del sol, que en el distrito de 
Huaura las obras también de Humaya en el distrito de Huaura, donde se ha podido llegar 
presidente, se puede porque hay movilidad. Sí, es cierto, nadie nos va a devolver, pero eso es 
nuestra responsabilidad, también con un cornprorniso hecho papel y también a la población, 
presidente. Entonces, una vez más nosotros no exigimos más reuniones porque en la mesa 
nosotros muchas veces renegamos hemos solicitado, nos hemos reunido con la Gobernadora, con 
el ejecutivo, no nos van a comprender la situación en la que nosotros nos encontramos y no es 
que no podamos hacerlo. Creo yo que muchos de nosotros, a pesar de no tener la movilidad, 
hemos llegado a zonas donde muchas veces hasta tenernos que caminar o ir en caballo. Eso les 
pasa a todas las provincias y en este caso, presidente, también es importante que a través de 
nuestras redes sociales y la red social de Facebook del Consejo Regional se ve las actividades, 
presidente, le pediría de favor que usted priorice esa movilidad para los consejeros que si 
trabajamos. Yo no le estoy faltando al respeto a nadie, pero cada uno es consciente del trabajo 
que hace y las zonas que visitan. Muchas veces acá llegarnos a quejarnos del ejecutivo, a 
quejarnos del presupuesto. Muestra de un trabajo, se ve el trabajo reflejado que dice la población 
y es por , se ha perdido el respeto, quizás de no estar aquí presente, presidente, porque a 
vece sted de v rdad no nos representa y no se lo digo para que usted se moleste oon el respeto 

u usted se rnsr ce y todas las veces que yo le he buscado de manera personal para que usted 
brinde una re puesta, yo sé que seguramente se va a excusar, pero esperamos que en lo que 

e ta del año se os R atender como los 9 consejeros, gracias presidente. 
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CONSEJERA REGIONAL BLANCA VICENTE PRADA 
Si presidente, por su intermedio, solicito que de conformidad con la ley 31812, solicitó que la 
sesión ordinaria, en esta sesión se apruebe la aprobación de los recursos asignados a la función 
de fiscalización del Consejo Regional y el Consejo Municipal, en el marco de la del artículo 3.Y la 
única disposición complementaria final del de la Ley 31812 para el ejercicio fiscal del año 2025. 
Presidente, justamente para no estar en esta situación, cada consejero es responsable de sus 
actos. Acá nosotros venimos justamente a decir las cosas como son a la población, no tenemos 
nada o ar el hecho de nosotros ser consejeros, la prioridad de fiscalizar. no ha actos 
pro colares y star fotitos con la Gobernadora, justamente eso es lo que critica la población 
p sidente y el otro año no queremos estar en la misma situación y pido respeto también 

residente al tra ajo de cada consejero. Yo soy responsable de lo que hago, de lo que digo, y lo 
o en base fundame de hecho y de derecho, porque todos tenemos el mismo derecho 

(qfo/lt/ 
..... ·· ............ ······~··· ···•········ , ,- - , .. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL 
Muy bien. muchas gracias, consejera. Consejera Blanca. 

CONSEJERA REGIONAL MERLE RITA SANTOS LEÓN 
Por su intermedio presidente. Mi pedido va a ser ¿en qué estado sítuactonal se encuentra el 
presupuesto de la Región Lima?, porque quiero saber todos los presupuestos, porque en la 
reunión que tuvimos en Cañete y a los cuales nos facilitaron las diapositivas, en ninguno dice 
cuánto es el avance presupuestal, póngase usted en la agricultura. ¿cuánto es el avance? en 
desarrollo económico ¿cuánto es el avance? No hay nada, nada de nada. Me he puesto a revisar 
uno por uno en todas las diapositivas de lo que hizo de nuestra señora Gobernadora de leerlo, No, 
entonces en ese sentido es mi pedido es ¿en qué Estado sltuaclonal se encuentra.el presupuesto 
del Gobierno Regional de Lima? Esa es mi pregunta y a los cual es de pues mi pedido ya después 
ya lo voy a hacer por escrito para la próxima sesión para que me íníormen completamente. No 
solamente planificación y presupuesto ya lo detallaré en mi pedido, gracias. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL 
Muy bien, consejera Mene. Tiene el uso de la palabra, 

CONSEJERA REGIONAL MERLE RITA SANTOS LEÓN 
Por su intermedio, señor presidente, voy a hacer un pedido 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL 
Muy bien, muchas gracias consejera, algún otro consejero o consejera, ninguno. Muy bien. 
Pasamos señores consejeros a la estación de pedidos. ¿Algún consejero o consejera que quiere 
hacer algún pedido? puede hacerlo en estos momentos. 
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ROSA VASQUEZ CUADRADO 

CONSEJERO REGIONAL ANGEL LIGARTE JAVIER 
Sí, estimado presidente, el pedido es puntual, a iguales derechos, a iguales obligaciones, íguales 
derechos. Es cierto, hay un número todavía de mis colegas consejeros que aún a la fecha no 
cuentan con la movilidad, por favor, pido por lo menos para estos 3 últimos meses que nos 
quedan, que de inmediato, que de inmediato hagan todos, toda la documentación pertinente a 
loglstica para que se pueda alquilar esas unidades móviles. Mi estimado presidente, porque no es 
justo, no se quiere crear acá desunión, resentimiento. Yo creo que todos los consejeros tenemos 
el mismo derecho, el mismo trato justo, en ese sentido complemento lo que decía mi colega 
Limsay, mi colega Blanca y a los que tuviera. Aún no cuentan con esa movilidad. Estimado 
presidente, yo creo que si hay presupuesto, no se lo ha pagado a las camionetas desde el de 
mayo, junio, Julio. Creo, Administración va a entrar en otro proceso. No sé, o sea, hay 
presupuesto que no se ha pagado del mes de agosto y septiembre, entonces hay presupuesto. 
Entonces yo pienso, estimado presidente, para que no haya ningún tipo de desigualdades ni trato 
desigual ante los todos los miembros del Consejo Regional. pido se complemente eso y que y con 
nuestro personal no, porque usted ya hace rato decía, y ya tenemos garantizado hasta el mes de 
noviembre, hay un presupuesto que es bueno y entonces queremos que eso ya de una vez por 
todas mi estimado presidente se culmine y eso debemos de tratar de ver a nuestro día de hoy a 
nuestro secretario para que pueda hacer las gestiones necesarias para el alquiler del número de 
movilidades que faltan para los consejeros, estimado presidente, gracias. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
La palabra. 

CONSJ::JERO REGIONAL ANGEL UGARTE JAVIER 
La palabra. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien, señor Secretario. Por favor, apuntar sus pedidos que están haciendo los consejeros, 

aquí presidente, y no es justo que yo 3 meses no tenqa el pago de mis, de mi personal, 3 meses 
que no le pagan, escucho que el Secretario dice que ahí está la plata y ¿por qué no le paga? 
¿acaso lo estoy pidiendo yo? Que me lo den a la mano no tiene número de cuenta para que le 
paguen a que han venido. Ojalá que le cancelen hoy día porque yo he escuchado que sí tienen el 
presupuesto y que se me dé la camioneta, al igual que a todos se les está dando. 

SESIÓN ORDINARIA 11 DE OCTUBRE DEL 2024 CONSEJO REGIONAL PERIODO 2023 - 2026 



30 

~n\ 
............. ::-.~~""'"""""' 
Sra. l.imsay Andrea Ber nalOuinteros 

Coo,oj,7ooid, Huaura 

.,,d(f ~;;;;;~;;;;;; 
Consejero Regional de Yauyos 

.......... c{M········ Sru, Blanea Cecilia Vicente Pr ada 
Consejera Regional de Cañete 

decisión, consejera 

Sr a. Merit' l!lta Sa ntos l.~ón 
Consejera Regional dé Ciirl' ta 

. ··: r-t -r: 
VtJú,-> , 

•••••••••••••••••••••• .. ~••••••••••••••;ulu,11111111,,11,u 

s,. Iuls Ant nlo Núfie~ l.óp ez 
Consejero R glonal de: l luarochlrl 

I 
.......... ~~7::¡;-h~""' ,,::·. . , . .:-:- . 

Sr. Víctor Arl'll.!,_'.J Unbe Torr es 
Consejero Regimi¡il ~e Huaura 

\l 

Sr. Victor Hugo Huaccho Sal~s 
e nsejero Re¡1,lonol de H11aral 

Sra. Susana Gregoria Sol6rzano Mugruza 

''4~Z~~WJoQmbo 
.................................. z~ ... -. 

CONSEJERA REGIONAL SUSANA GREGORIA SOLORZANO MUGRUZA 
Para solicitar pues, al ejecutivo, sobre de una vez a cometer a lo que es la deshidratación de los 
ríos de la Jurisdicción de la provincia de Cajatambo. Como usted sabe. necesitamos de manera 
urgente y es que se vienen las lluvias y nosotros no hemos sido beneficiados sobre este tema. Sé 
que me decían que era el ANA, pero yo creo que el Gobierno regional no puede apoyar en este 
sentido y lo otro también pido que pase a la Comisión de Agricultura, el informe de control 
específico, el número 37 de la Contralorla no, donde dice la ejecución contractual de la subasta 
inversa. la adquisición de cemento para la actividad del plan mantenimiento de la infraestructura 
hidráulica en el ámbito de la región Lima, pido para que pase a la Comisión de Agricultura 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Su pedido, estarnos en la estación de pedido consejera. 

CONSEJERA REGIONAL SUSANA GREGORIA SOLORZANO MUGRUZA 
Sí por su intermedio presidente. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Sí, muy bien, mi Gobernadora. Gobernadora. 
Nuestra Gobernadora regional, saludarle a través de aquí de la Presidencia del Consejo Regional. 
Justamente estamos en la estación de pedidos. Una vez culminados estación de pedidos, 
inmediatamente entraremos a la estación de orden al dfa y está su punto. Un poquito de paciencia, 
por favor, los consejeros han poquito de morado también por el tema del paro que se encuentra. 
pues la situación de nuestro país ¿no? muy bien, continuamos. Sí, por favor mi gobernadora. si 
me puede entender. 
¿Algún otro consejero o consejera? 
Consejera Susana, para que haga el uso de la palabra 

Señor. presidente, por favor, no sé si me escucha, señor presidente, habla la gobernadora de 
Lima. Rosa Vázquez, señor presidente, me han citado a través de un documento a las 9:30 desde 
las 9:30 estoy esperando para poder hacer el uso de la palabra que ustedes nos han invitado para 
mencionar o explicar o informar sobre la Quinta Cumbre Mundial de Hambre Cero. donde hemos 
participado. No sé. señor presidente. en qué momento me van a dar el uso de la palabra. porque 
tengo reuniones programadas, estoy desde las 9;30 en punto conversando, Coordinando Con El 
Secretario de Consejo, para que pueda. por favor. hacer el uso de la palabra respectíva. Espero su 
respuesta, señor presidente. 
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CONSE'.JERO REGIONAL WILDENG MICHAEL ACEVEDO VALERIO 
Sí, presidente, gracias más bien, muy buenos días con todos, con los consejeros también, saludos 
a la Go a saludar a todos los funcionarios. Sí, justamente para hacer el pedido también y 
la pr. cupación de mi persona, no en la provincia de Yauyos, que siempre viene golpeando y en 

ie po de lluvia los fenómenos del niño que va afectando. Mira la des colmatación, no sé a qué 
p nto y los puntos ue se van a tratar se van a llevar. ¿ Y cuánto es el presupuesto? Necesitarnos 

er, pero que orque estamos ya entrando el mes de noviembre, diciembre y ya 

(J¡Jf 
''''"''~::~!L"l1111111111t,111,n11r11t1••••,1111,11111•11•11 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
A ver, consejero Michael. por favor. 

CONSEJERO REGIONAL WILDENG MICHAEL ACEVEDO VALERIO 
Presidente, por su intermedio. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien. 

CONSÉJERO REGIONAL VICTOR HUGO HUACCHO SALAS 
Presidente, dos pedidos por favor, presidente. Preocupado ya con el tema de las 
descolrnataciones de la provincia de Huaral. Ya se está iniciando las lluvias en algunas zonas 
altoandinas, se esta pidiendo la íntervencíon correspondiente, por favor y también, señor 
presidente, que pedir la prioridad de intervención en la obra del Colegio Luis Alberto de las Casas 
Arríz 21008 del distrito de Chancay, señor presidente, porque a la fecha no se culmina el convenio, 
ni la municipalidad remite la información correspondiente del estudio técnico y el expediente 
completo para que dicha obra se pueda ejecutar o de repente, en el marco del convenio, ejecutar 
con el Gobierno Regional o ver el presupuesto, porque dicha institución educativa sigue dentro del 
cuartel militar del distrito de cnancay, pido a los hermanos consejeros del apoyo correspondiente y 
que la Gerente de Desarrollo Social el día de hoy del informe, me pueda informar todo el detalle 
sobre el avance de estas conversaciones que se tienen mediante esta otra pública que tanto se 
necesita en el distrito de Chancay, nada mas presidente. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Consejero Víctor adelante. 

CONSEJERO REGIONAL VICTOR HUGO HUACCHO SALAS 
Presidente. 

¿Algún otro consejero o consejera, pedidos?, sino para pasarle una vez a la estación de orden del 
día. Muy bien. no habiendo más señores consejeros ... 
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GOBERNADORA REGIONAL ROSA VASQUEZ CUADRADO 
Muchas gracias. señor presidente. 
Primeramente, muy buenos días a cada uno de los integrantes del Consejo Regional, a cada uno 
de ustedes, señores consejeros regionales, mi saludo y mi respeto. 
Bueno, en base la invitación que me hicieron para el día de hoy, 9:30 de la mañana, quiero 
informar 1 1guiente bre el viaje autorizado por su presidencia, en base a la aprobación del 
Consej Regional para mi participación a la Quinta Cumbre Mundial de las Regiones sobre 

---="uri ad y Soberanía limentaria, también conocida como Quinta Cumbre de Hambre Cero. Esto 
se e · a cabo en B rcelona, e spaña, en Cataluña, del 2 al 4 de octubre fue netamente 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien, ahora sí señores consejeros. vamos a tener la participación de la Gobernadora 
Regional, doctora Rosa Vázquez Cuadrado. en tal sentido lo vamos a dar el uso de la palabra 
Gobernadora tiene uso la palabra aquí para el pleno del Consejo Regional. 

Para que informen al respecto. señor presidente. 

- GOBERNADORA REGIONAL 
- GERENTE GENERAL REGIONAL 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Sí, señor presidente, sección despacho, orden del día. 
Punto Nº1 
ACUERDO DE CONSEJO REGIONAL Nº 324-2024~CR/GRL, el mismo que en su artículo 
segundo díspone lo siguiente: 

• ARTICULO SEGUNDO: DISPONER que la Gobernadora Regional de Lima 
eresénte. e11 la. eróxima SéSión ordinaria del Consejo RegiQnal de Lima1 un 
informe cle!allado debi<:iamente documentado sobre las acciones realizadas y 
los resultados obtenidos como producto del viaje autorizado. 

INVITADOS:... . .. . . . . 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien. Muchas gracias, señores consejeros. Ahora sí, por favor, necesitamos por favor que 
tomen atención, vamos a pasar a la estación de orden del día. Señor Secretario, por favor, el 
punto número uno, por favor, ade!ante. 

empieza la lluvia, y por eso queremos la información a respectiva. a lo que corresponde 
presidente. Gracias eso nomas por el momento, presidente. 
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expositiva y luego 5 y 6 en horas hasta el mediodía. Hemos tenido reuniones de coordinación con 
los diferentes embajadores respecto a esta quinta cumbre de diferentes países del mundo han 
participado un promedio de 14 países en esta quinta cumbre. Mencionar también antes un poco de 
hacer algunos detalles de que mi presencia ya los costos fue cubierto íntegramente por la 
Asamblea Nacional de Gobiernos Regionales. No le ha acarreado ningún presupuesto al gobierno 
regional. Asimismo, nosotros mis gastos personales lo he asumido de manera personal, no en 
base a ello decirle por la situación que viene atravesando el Gobierno Regional, yo soy consciente 
de los presupuestos que se han inclusive. que se han recortado a lo que es la región en 23 
millones de soles, por lo tanto, he rechazado muchas invitaciones, créame, tengo invitaciones de 
diferentes partes por el tema del Megapuerto a China a diferentes partes del mundo, pero los he 
rechazado por el tema presupuestal, presidente, tenemos para poder solventar estos gastos bien. 
En cuanto a esta cumbre de hambre cero. un poco para ponerla en contexto, esta Cumbre ha 
reunido a líderes regionales del mundo, expertos internacionales, también representantes 
gubernamentales, no organizaciones no gubernamentales y abordaron temas relacionados a la 
seguridad alimentaria y la lucha contra el hambre a nivel mundial. ¿Cuáles serán estos objetivos 
principales de esta cumbre?, ver sobre lo que viene aconteciendo en el cambio climático y 
agricultura se ha discutido, cómo el cambio climático afecta la producción agrícola y también ver 
otras estrategias para poder adaptar a la agricultura a las realidades climáticas que hoy tenemos. 
Tenemos también un tema que lo que lo trabajamos fue sobre la prevención de pérdidas y 
desperdicio alimentario, como las formas. ¿Qué formas de reducir? Cómo poder transferir ciertas 
experiencias de tecnología en nuestro país, que viene funcionando en otros países para poder 
reducir las pérdidas y el desperdicio de alimentos a lo largo de toda la cadena de suministro. no 
desde la producción hasta el consumo. Asimismo, también la cultura gastronómica por realmente 
ha sido muy interesante escuchar estas experiencias a nivel culinario. Cómo promover la 
importancia de la cultura gastronórnica y culinaria, en la preservación de las tradiciones mismas, 
estas tradiciones alimentarias y lógicamente, en la promoción de dietas saludables y sostenibles. 
En cuanto a nuestra participación en cuanto a esas delegaciones que fueron de diferentes partes 
del mundo y también del Perú, nosotros representamos a todos los gobernadores de las 25 
regiones del país, es decir, a todo el país. Estas delegaciones de diferentes regiones que llegaron 
del mundo no han llegado gobernadores también de otros países. no líderes políticos y 
lógicamente expertos en seguridad alimentaria también en cuanto a lo que podría yo sacar como 
un informe sobre esta importancia que yo le agradezco a la Asamblea Nacional de Gobiernos 
regionales. al cual nosotros también hicimos la representación corno Vicepresidenta de esta 
institución el rol significativo de la Asamblea, no presentando las experiencias también y desafíos 
de las re · - . s del Perú. A pesar que estamos en nuestro país, tenemos diferentes realidades no 
hay e o larg y ancho de nuestro país, de igual manera la participación nuestra creo que va a 
servi para fort tecer esos lazos, que tenernos que tener entre las otras naciones copiar esas 
exp riencias y por qué no perfeccionarlas en nuestro país. Vuelvo a recalcar, las realidades son 
dife entes. L que a ve unciona en un país a veces no funciona en el otro directamente, pero 
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hay que acondicionar, hay que poder incluirlos. Esta cumbre de hambre cero definitivamente es 
una plataforma importante, para poder avanzar en estos compromisos globales que hemos 
suscrito, del cual ya somos parte y no solamente como representante de la Asamblea Nacional de 
Gobiernos Regionales, sino también como representante del Gobierno Regional de Lima en lo que 
concierne a nuestras provincias, en y en nuestros distritos, no estos compromisos para poder 
erradicar el hambre y promover la seguridad alimentaría en nuestras regiones. No nos olvidemos 
que nosotros hemos tenido la segunda cumbre en cuanto hambre cero y los trabajos que tenemos 
que venir desarrollando, somos conscientes también que el hambre, la desnutrición y la anemia no 
las vamos, no la vamos en nosotros a eliminar si no trabajamos temas fundamentales, presidente, 
y eso fue también mi íntervenctón, nuestra realidad es, por ejemplo, el poco apoyo que hay para el 
agricultor, la agricultura. ¿Cómo encontramos nuestra región? Y eso lo sabe en cada uno de los 
consejeros que van a sus respectivas localidades, en todas partes presidentes faltan canales de 
irrigación, canales en mal estado faltan lo que es micro reservorios o reservorlos, no poder el 
represamlento de las aguas tan necesaria, presidente, sin eso, cómo trabajarnos la agricultura, la 
carretera. Si no tenemos buenas vías de comunicación, cómo vamos a hacer que el agricultor 
pueda mejorar, qué le digo su captación de recursos ¿Cómo puede vender óptimamente sus 
productos? si no tenemos presidente, por ejemplo, el tema educativo. La educación como 
encontrarnos los niños, en qué situación estudia por donde vamos presidente. Y eso lo saben 
todos los consejeros, porque ellos caminan, van y representan a sus provincias en todas partes. 
Faltan colegios, colegios declarados en emergencia, colegios que no les permite a los chicos tener 
una. entender. ¿O qué te digo?, esas enseñanzas a recibirla de manera óptima, de igual manera 
en los centros de salud por todos lados hay estas carencias y siendo uno de los principales 
problemas, por ejemplo, el saneamiento físico legal, o sea, no hemos encontrado así, lo hemos 
encontrado la región. Yo sé que todos, señores consejeros, todos queremos mejora para nuestra 
región yo quiero que un poco de repente se pongan y nuestra situación cómo hacerlo todo, con 
todas estas carencias. Entonces en esa parte expuse claramente que la situación de nuestro país 
era ello, con el afán de repente de hablar mal de ninguna autoridad. No soy presidente de las 
personas que echan la culpa a los demás de los problemas que hay. Yo entiendo que así lo 
encontramos. Así lo encontramos las gestiones pasadas, buenas. malas, más o menos no lo sé 
eso, pero así lo encontramos y lo que nos toca a nosotros es mirar hacia adelante. Entonces. en 
esta cumbre expusimos parte de ello, he tenido las coordinaciones también con todos los 
organizadores. No vamos a presentar proyectos a nivel internacional. He podido ver, por ejemplo, 
que Eclrndor, Colombia, Argentina, los países del África que fueron representados, han logrado 
proyectos internacionales, de los cuales nosotros no hemos participado, o sea la Región Lima y 
tampoco las regiones del país. O sea, no, no hemos participado activamente y yo creo que esa mi 
presen · ya servido para hacer esta conectividad. Con ello vamos a preparar proyectos de lo 
que a nivel de a agricultura, el terna de los represamientos que son tan caros en su ejecución. 
Ent nces present rlos esto a lo que es, pues el apoyo internacional. Asimismo, presidente, puedo 

ionar que a de las e eríenctas que realmente me llamó la atención muchísimo y que 
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espero y voy a ver de qué manera lo podernos replicar presidente, en esta región, y eso también lo 
voy a realizar en próximamente mi intervención con todos los gobernadores para poder replicarlo 
el terna de allá, por ejemplo en Ecuador, en México está funcionando lo que son las escuelas 
agrarias, es decir, formar al niño desde que está en inicial, primaria, secundaria, el valor de la 
agricultura, el valor desde pequeñito, según la experiencia, que fue realmente maravillosa, la que 
pude presenciar, no como ellos les enseñan cómo plantear una plantita, qué significa esta semilla, 
cómo hacerla, cómo cuidarla, cómo regarla, y esta enseñanza continua el ascenso en el nivel 
primario, en la secundaria ya ahí no solamente le enseñan cómo es la parte productiva, qué hay 
que producir, que hay que cultivar, qué necesita el mundo para la exportación, para nosotros 
poder hacer estos, estas, estos cultivos, no de estos productos tan necesarios en otros lados no, 
inclusive cómo comercializar los productos, ¿cómo evitar los desperdicios? allá en Barcelona, por 
ejemplo, presidente, allá nada se pierde, nada. Por ejemplo, 10 días antes de que los productos 
venzan no, y esto yo no sabía. Yo pensaba que el producto cuando hice vencimiento, tal día vencí 
ese ola, no hasta ese dia pueden hacer qué le digo, sacar del mercado, pero todavía esto tiene 
vigencia un mes, un mes y medio, entonces, qué hacen ellos antes de que en la parte de cada 
producto que dice se vence tal día, 1 O días antes o 15 días antes. están retirando los de todos los 
mercados, de todos los mercados lo acopian y antes de perder qué cosas, qué cosa es, lo 
transfieren algunos de repente a labores sociales dentro del mismo Barcelona, que muy poco lo 
necesitan, dicho sea de paso, pero lo mandan a otros países. Ese es el apoyo que ellos brindan, 
es decir, nada se pierde, nada se pierde. Me preguntaron a mí qué estábamos haciendo nosotros, 
por ejemplo, en ello, lógicamente acá necesitamos una directiva o lógicamente, desde el ejecutivo, 
desde el gobierno central. Esto tiene que ser una norma a nivel nacional, como poder nosotros 
optimizar lo que desperdiciarnos, lo que realmente se significa una pérdida- En ese sentido, 
presidente, nosotros, por ejemplo, pudimos exponer lo que es nuestra realidad y nuestra realídad y 
puse como ejemplo, por ejemplo, el terna de la chirimoya, no lo que yo conozco de manera directa, 
porque lo trabajé prácticamente 12 años en cuando yo era alcaldesa, mencionaba, por ejemplo, a 
nivel de la chirimoya, solamente a nivel de exportación. Ellos exportan unas chirimoyas 
medianitas, no de un solo tamaño, y, pero la chirimoya es muy grande o la chirimoya es muy 
pequeñas, se considera prácticamente una pérdida, un desperdicio. Entonces, qué hemos hecho 
nosotros en ese momento y lo que está haciendo actualmente Cumbre, otao y a menos donde 
que tienen la certificación de origen. ¿Qué están haciendo? Están pulverizando la chirimoya, o sea 
que o sino transformándola, ya sea en yogures, ya sea en néctares, o sea, es una manera que 
nosotros encontramos de optimizar el desperdicio, que esto realmente no se pierda porque esa 
pérdida y ella enera también pérdida económica para para el productor. Otro tema que también 
se trató irífor · nte, el tema del riego tecnificado en ninguna parte de Barcelona, que es uno 
de lo países lógica ente más hp perdón, es uno de los Estados más caros de toda, de todo 
Esp na, más caros e todo España, es carísírna la vida en Barcelona, he ellos, por ejemplo, 

----..~·ti izan el agua, e los dicen el agua se va a acabar. Hay países de Europa, Italia, Francia, el 
o Alemania, nde el a. ua está escaseando, hay lugares donde una botella de agua cuesta 
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más cara que una botella de bebida de gaseosa, o sea porque el agua es carísima. Entonces, 
cómo optimiza en Barcelona, en España, como, por ejemplo, están optimizando el tema del agua, 
el terna en los jardines, si bien es cierto en nuestro país, por ejemplo, los parques, los jardines, los 
riegan, pasa por ahí la cisterna y lo riegan con las mangueras, el agua se desperdicia, cae a la 
pista que, a todos lados, allá. No todo es riego tecnificado. Todas las áreas verdes de todo el paf s 
no están con áreas verdes y donde ellos hacen el riego tecnificado y yo me he traído una muestra, 
justamente de un aparatito tan lo veo tan simple, pero ellos como les sirve a ellos esto quisiera 
replicarlo también, yo lo he traído para haber acá, ver cómo podemos optimizar este aparatito, 
dónde estas margaritas van directamente al tallo del árbol directamente, o sea, no se desperdicia 
una gota de agua, va el tallo y humedece toda esa parte donde están los jardines, y así están en 
diferentes partes he podido ver ya el día. Eso fue el día sábado, nos hicieron una visita para ver 
cómo funcionaba esto, hemos ido, por ejemplo, a un al centro cultural más grande del mundo. 
Imagínese que está en Barcelona, en donde hemos podido ver toda clase de plantas colocadas 
cómo optimizan ello el riego tecnificado, hemos ido también a lo donde le conocen. Hoy es una 
gran reliquia histórica y hoy se sigue construyendo la gran familia, la sagrada familia, en donde 
vemos también en todos los parques de la zona hay esto, o sea, es una experiencia que se puede 
replicar. Habría que ver cómo lo hacernos en nuestra región y esto también lo voy a poner de 
conocimiento de la Asamblea Nacional de Gobiernos Regionales, de igual forma presidente, 
señores consejeros, nosotros a partir del próximo año vamos a ser partícipes de la Cumbre 
Mundial. Yo he pedido, por ejemplo, que se realice en nuestro, en nuestra región, entonces ellos 
entran en evaluación ahora en abril de este año me han invitado, vamos a ver si sigue, participo de 
ello, pero ellos me han invitado y este ahí van a decidir para que ta Sexta Cumbre Mundial de 
Hambre Cero, pueda realizarse en guacho. Yo he pedido que sea en la capital de la región, Lima, 
en Huacho, donde van a venir de todas partes del mundo y lógicamente, no solamente con sus 
experiencias. sino también ellos se comprometen a hacer toda una visita, un acompañamiento 
tecnológico, hay muchas empresas que realmente se quedan admirados por los productos que 
tenemos y me dicen. por qué no ustedes no lo no lo difunden, por ejemplo, algo que me llamó la 
atención allá, por ejemplo, la chirimoya, que mayorrnente no le llega la exportación de Perú es 
muy poca escala, casi mínima, mayormente le llega a la exportación de Chile. donde hasta 
algunos le lo conocen, como chilimoya, no como chirimoya, sino como chilimoya. Allá también el 
tema de la manzana no mira la manzana que tienen ellos crean nuestra manzana delicia es mucho 
mejor. Yo lo he podido apreciar, de igual manera hemos visto el tema de plátano, el tema del 
rnaracuyá, el rnaracuyá es muy poco allá. Ellos to exportan, o sea perdón, lo importan, importan la 

. otros países y nosotros teniendo toda realmente una gama exportable, yo creo que 
esas e erienci presidente estudia en coordinación con los gerentes también ya hemos tenido 
reunl nas con e os para poder hacer estas réplicas tan necesarias y tan importantes mi 

/-pr- ldente, bueno es como cuánto yo le podría mencionar dentro de lo que me han solicitado, no 
net mente sobre I tema de hambre cero en esa Cumbre mundial al participado, presidente estoy 
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GIONAL BLANCA VICENTE PRADA 
Pr sidente por u intermedio. Saludar a la Gobernadora en su exposición, la Gobernadora 
m~ de qu es clara y dice que la realidad de en España no es la misma que acá hay, por , 
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PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien vamos a escuchar a cada uno consejero para que al final pueda sustentar o responder la 
Gobernadora. 
Consejera Blanca, después consejero Arturo, adelante consejero. 

CONSEJERA REGIONAL SUSANA GREGORIA SOLORZANO MUGRUZA 
Presidente por su intennedio, agradecer la participación de nuestra Gobernadora, quien está con 
nosotros, es un tema muy importante. Recojo lo que ella lo menciona y recalca la importancia de la 
educación y la agricultura desde los niños ¿y qué hacemos? Tenemos el proyecto educativo 
regional. Está en nuestras manos, es nuestra responsabilidad y creo yo de que se tendría que ya 
incorporar, no en este proyecto educativo regional, esta tarea de que nuestros niños y nuestras 
niñas desde la inicial puedan esto, desarrollar actividades agropecuarias. Lo otro también 
escuchaba sobre el riego tecnificado a la importancia. El Consejo Regional ha probado ya 
declarados de interés regional y prioridad a nivel de nuestra región Lima y también invoco que la 
decisión política que lo tiene usted nos ayude a que esto se plasme, que realmente la región Lima 
ya implemente esta tecnología que nos va a llevar a bien porque usted sabe que los agricultores 
son las personas de que sufren más. El hecho mismo de tener una persona que tenga que regar el 
tema de su canal, que es el agua se le va por todos lados, que no, entonces creo yo de que está 
en sus manos gobernadora. con todo el equipo que usted tiene para poder ya implementar ello y 
también la economía circular. Usted hablaba respecto a la a que este Barcelona, sí pues, los 
productos no esperan que se pierda, sino que también pasan y lo donan, y también estarnos 
hablando de ellos, aplican mucho la economía circular, en el Perú casi no lo estamos haciendo. 
¿Cómo rectclarv, cómo hacer de que la gente del champú, por ejemplo, tenga que ir con su propio 
envase, y ¿cómo es qué estarnos trabajando sobre ello?, eso me gustaría ver si hay algún 
compromiso o ya estamos trabajando. Eso querf a presidente por su intermedio. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien, muchas gracias, señora Gobernadora. Creo que todos los consejeros han escuchado su 
informe respecto al viaje a España - Barcelona. Muy bien, algún consejero o consejera que 
quisiera hacer uso de la palabra o consultarle una sugerencia por favor, sino para pasar al otro 
punto y agradecer también su participación. 
Consejera, Susana tiene el uso de la palabra. 

de repente a disposición de nuestros estimados consejeros, de repente si algo referente a este 
tema, quisieran que les amplíe. 
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Gracias. primeramente en mi saludo a nuestra Gobernadora Regional, quien pues ha hecho el 
informe de lo rescatable definitivamente, estimado presidente, a través suyo, cuando uno asiste a 
ese tipo de eventos en este foro mundial, definitivamente vamos a tener experiencias nuevas. lo 
único que yo he en su en su condición de Vicepresidenta de la Asamblea Nacional de Gobiernos 
regionales, y esto se replique y que cada Gobierno Regional haga lo propio con sus provincias, 
sus distritos, porque esto quién será algo fructífero. Lo otro que decía nuestro gobernador es que 
ha rechazado muchas invitaciones, no todo es de rechazar mi estimado Gobernadora, usted como 
representante política. como gobierno de una región tiene que asistir a esos eventos importantes, 
hay que ver el costo beneficio. eso es muy interesante, y yo creo en ese sentido, mi estimado 
presidente. Nosotros como Consejo Regional queremos una Gobernadora también que tenga esa 
trascen~enc. ía.latlnoarnerlcana e internacional, que tra.iga algo provechoso para nuestra rsqión y 
para el erú. En . se sentido, yo creo que no hay que auto mezquinarse. cuando hay eventos, 
foros · ternaclonal s por decir para cooperación técnica internacional. nuestro Gobernador, muy 

(

.,,..-m~n teniendo rel iones internacionales, podría conseguir inclusive líneas, equipos de _lín~as 
arn rillas Ahí en pueblos que prácticamente 2 o 3 años ya no le dan uso ya las rnaqumanas 
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CONSEJERO REGIONAL ANGEL UGARTE JAVIER 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Sí consejera se le pide, se les exhorta a los consejeros que sean puntual al tema de, referente al 
viaje para que puedan ser las consultas y si hay otros temas que se puede tratar netamente del 
ámbito regional, también se puede solicitar una próxima sesión. Vayamos al punto para poder 
agilizar. 
Disculpe consejero Ángel, había solicitado primero la palabra. Consejero Ángel. 

supuesto, tenemos otra realidad, justamente por eso me gustaría que me que me diga cuál es el 
plan que ella ya tiene, en vista de que ya na estado, pues en esos lugares se ha llenado de 
conocimiento, no de exposiciones, entre otros, porque nuestra realidad es diferente. Habla de la 
agricultura y de que no hay que echarle la culpa absolutamente a nadie. Nosotros sabemos que. 
en la gestión anterior, hemos encontrado una región nefasta, pero ya estamos a 2 años 
gobernadora de gestión, el otro año pues se va volando y qué es lo que vamos a hacer nosotros a 
favor de los agricultores. Lo único que vemos aquí. por ejemplo, tenemos de parte de la 
Contraloría informes no que se han perdido 200 millones en la compra de cementos, el decreto 
180 por el tema de prevencíón de la corriente del niño. Entonces yo creo Gobernadora que acá 
hay un tema y el terna aparentemente según mi apreciación es corrupción, y si no hubiese 
nosotros este tema de corrupción, si el dinero no. eso lo agarrará, yo creo que sí alcanzará para 
poder apoyar a los agricultores adecuación, a estos colegios que están en nuestro recorrido a 
punto de caerse a estos colegios y estos alumnos que están arriesgando su vida Gobernadora, me 
gustaría, por favor, presidente, solicitarle el informe detallado, que se me corra traslado por tavor y 
sustentado también de los días que la Gobernadora ha estado en Barcelona. Gracias presidente. 
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PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien. Consejero Víctor Hugo. 

CE~GIONAL VICTOR HUGO HUACCHO SALAS 
..-.....Gr c~;"'p~~~~d~'r+, mediante su intermedio. Sí, bueno. felicitar a la Gobernadora por la visita a 

l::ij rceíona y que nos haya traído prácticamente en nuevas iniciativas por parte de esta reunión, 
esta cumbre qu tanto involucra el tema de la seguridad alimentaria a nivel de todo el territorio. 

CONSEJERO REGIONAL VICTOR ARTURO URIBE TORRES 
Sí, presidente. bueno, por su intermedio, presidente. felicitar la decisión que tomó la Gobernadora 
de viajar a España para ver otra realidad, yo creo que siempre es bueno. Yo a veces una vez 
recibí una recomendación, una sugerencia de un alcalde que fue Pedro Zurita. me acuerdo que 
siempre decía. hay que salir del país para poder ver la realidad y compararnos no con nosotros y 
cierto no. O sea, ella se ha dado cuenta la Gobernadora que nos falta bastante y la tecnología que 
quizás tienen otros países como Europa en el tema de agricultura, por ejemplo, ha mencionado, y 
es lo que nos falta a nosotros. presidente, nosotros nos falta bastante invertir en tecnología en 
este terna y para eso nosotros corno Gobíerno Regional estamos para apoyar a los ejecutores, a 
los productores, no, nosotros lamentablemente estamos. Somos unos países que tienen mayores 
problemas de inseguridad alimentaria, en América Latina, comparado con Haití, pero este está en 
nuestras manos. Muchas veces tenemos que invertir, por ejemplo. yo no mencionado en el tema 
de los riego tecnificado, somos una zona productora por ejemplo, de uva, para lo que es la 
producción de pisco y vino y que nosotros debemos apoyar también a través, Pro compite, este 
año tenemos 15 ·ooo 000, pero podemos tenerlo más. no hay otros gobiernos regionales que 
tienen 200, 300'000 000 para este tipo de proyectos y qué bueno, que nosotros podamos pensar 
porque es la única forma de presidente de poder salir del atraso económico, no apoyando a los 
agricultores. a los productores que necesitan de la mano del Gobierno Regional y local. gracias. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien, muchas gracias. Consejero Ángel al consejero Arturo Uribe. 

cooperación técnico internacional. Eso es muy importante hoy que ya a días, a un rnes 
prácticamente que se inaugura el puerto de Chancay, nosotros vamos a necesitar. y ese tipo de 
máquina para porque con la mano de obra directa del hombre, ya poco o nada vamos a hacer todo 
está tecnificado y en este mundo globalizado tenernos que estar interconectados, interactuando 
perrnanentemente. Yo creo en ese sentido, la Gobernadora sí tiene que ser un poco de decir no. 
no es rechazar todas las invitaciones que ella puede tener de las potencias mundial y una de ellas 
es China, que dijo que me invitó sobre este poder, no, ese era necesario su participación de 
nuestro gobernador regional, es esto y lo ya indicado por mls demás colegas consejeros estimado 
presidente, Gracias. 
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CONSEJERO REGIONAL WILDENG MICHAEL ACEVEDO VALERIO 
Sí, bien, gracias más bien presidente. Saludar hoy aquí del consejo a nuestra Gobernadora 
Regional, también por lo específico de su informe. Como bien sabemos, ya no estaba 
manifestando nuestro consejero tanto como Uribe. ¿Siempre es bueno salir no de nuestro país 
para atraer buenas expectativas. no, pero como bien mencionábamos anterior estábamos en 
debate, no, y esa es la democracia siempre respetuosa, necesitamos de repente que haya un 
resultado, no que traiga nuestras autoridades, siempre y cuando emigra a otro país traigan nuevas 
expectativas, como bien sabemos nuestra región ¿Cuánto hay para combatir?, sobre la 
desnutrición y la anemia. ¿Cuántos ancianos de tercera edad, son abandonados? imagínate, y los 
niños imagínate en las zonas andinas y a veces muchas veces por trabajo no tienen que comer, 
no sus hijos. Creo que por ahí también debería de enfocar nuestra Gobernadora en la agricultura 
también debe reforzar. Creo que es un trabajo arduo. es amplio y no es de hoy, es de largo plazo, 
que este debe ser un proceso, pero por el bien de toda nuestra población, de nuestra región, yo 
comparto también el trabajo que se tiene que hacer arduamente, como ya sabemos, somos 
afectados muchas veces en los momentos muy difíciles cuando ocurre en esta región, pero a 
veces las autoridades no como la Gobernadora tiene que ver todas esas necesidades que tiene 
que buscar un proyecto o un acuerdo de repente, mañana más tarde, ya tener como base legal, 
como yo, de repente de aqui puedo lanzar un comedor popular regional, imagínate, para los que 
más lo ecesltan a nuestra sociedad, que son olvidados muchas veces por sus padres, niños 
huérts os. Creo que por ahí entablaría un proyectito por parte del ejecutivo. Muchas gracias, 
seño presidente. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien, ¿algún consejero, o consejera>. consejero Michael, tienes uso de la palabra. 

creo que ya existen otros gobiernos regionales que vienen practicando programas como Paseo, 
sin anemia, que es un programa que se viene articulando entre la Dirección Regional de Salud y el 
Gobernador Regional de Paseo, involucrando a la entidad privada que es como una empresa tan 
grande que es volcán corno compañía y en ellos hacen un seguimiento constante, tienen una data, 
una línea de base de toda una cierta población y hay un programa de estímulo y de fomento para 
que el nivel de anemia en estos menores de 5 años pueda mejorar en el transcurso del estudio 
correspondiente. Creo que es compromiso también de la entidad privada involucrarse en el 
desarrollo de nuestro país de cierta forma y creo que la mejor área correspondiente para que 
pueda evaluar estas iniciativas de la Gerencia de Desarrollo Social de la mano con la educación y 
oon la dirección regional de Salud, para que esto se pueda canalizar en la brevedad posible, 
presidente. · 
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sr. Wildor1e Mld1~el Acevcdo Valerio 

Consejero Regional de Yauyos 
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Consejera Regional de Cajatarnbo 
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C°(sejero Regional del luarul 

Bueno, ante todo, dándole la bienvenida a nuestra Gobernadora. Muy buenos días a usted, señora 
Gobernadora doctora Rosa Vázquez en realmente bastante importantlsimo de lo que nos ha 
informado y eso se llama transferencia de conocimíentos observables. ¿Qué interesante, ¿no? Y 
también me uno a las palabras de mis colegas que me han antecedido, pero quiero recordarle a 
nuestra Gobernadora de cómo vamos en nuestro presupuesto y la inversión que se ha hecho en 
agricultura de nuestra Región Lima, es bastante bajo, bastante bajísimo, y de lo que usted me 
dice, yo desearía que conversemos siendo una mesa de trabajo entre las diferentes comisiones 
que tiene que ver el Consejo Regional, para levantar y hacer articutadamente el trabajo. Cómo 
debernos levantar para lo que usted nos trae ese conocimiento, educación, salud y las diferentes 
áreas, las diferentes gerencias, solamente con gerencias, las particularidades. porque el gerente 
es el que sabe, todos los directores, los jefes de oficina. Bueno, pero al final de cuenta son las 
personas importantes que debe de verse a nuestra región para levantar el presupuesto que 
tenemos, porque si no se trabaja, articuladamente cada uno de nosotros, imagínese, ya estamos 
en octubre, ya prácticamente la quincena y a cuánto vamos, y realmente me siento bastante 
preocupante por ello, y aparte de eso, viendo de lo que usted me dice, pues lógicamente no. mi 
fantasía es enorme. El trabajo que de los niños en la programación curricular tienen desde nivel 
inicial tienen la parte de agricultura, todos los niños desde inicial, están plantando su plantita, 
profesor que no lo hace, habría que decirlo a cada directorio UGEL ¿qué pasó?, eso se habla 
desde inicial, desde nivel inicial, hasta el nivel secundario y también en los institutos pedagógicos. 
Entonces acá todos nos involucramos y solamente dar fortalecimiento a lo que ya tenemos, las 
estrategias a los cuales lo va a llevar, qué es lo que va a hacer ese trabajo articulado entre cada 
uno de nosotros si no estamos ahí, trabajando de acuerdo a ello, porque usted sabe que todo se 
consigue bajo el dinero y haciendo que el dinero al cual se presupuesta debe ser acorde con lo 
que no tenemos nuestros objetivos ya planteados, en ese sentido sl le dirfa a usted, por favor. 
d~que no reúna inmediatamente para ver cómo tendríamos, porque ya no queda mucho 
t'Íempo, est mos ya prácticamente finalizando octubre para hacer esta mesa de trabajo para que 

,,,..-----1sted, apart de hacerlo escrito, esa transferencia de conocimiento que usted tiene, nos ha traído 
de Europa, , ue es otro país, mucho más adelantado que nosotros, nos llevará 30, 40 años, 

ntonces p a nosotros-eornenzarto a hacer en nuestra región y eso es bueno y saludable. Si 

----------- -c-: '--- ~---- ;· 

\cL . ~~~~ ~~~ @114!! 
Sra. Merli! Hila sar1tos-G:ón s~-. er{n Ceciliu Vi~cnle Pr ada 

C;m~P.jern RP.p;ional de Cafiete 

CONSEJERA REGIONAL MERLE RITA SANTOS LEÓN 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Consejera Merle adelante, consejera 

CONSEJERA REGIONAL MERLE RITA SANTOS LEÓN 
Por favor esta disculpa presidente. 

Muy bien, muchas gracias consejero. No habiendo ninguno, otro consejero o consejera vamos a 
dar. .. 
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Cons'i!;ero Region31 de Huaral 

CONSEJERA REGIONAL LIMSAY ANDREA BERNAL QUINTEROS 
Gracias presidente. Por su intermedio, saludar a la Gobernadora que se encuentra de manera 
virtual, saludar la decisión Gobernadora por su lado de poder viajar a otro país. Más aún porque sí 
es cierto, a pesar de las críticas que se puedan dar y el comentario es muy personal, es un orgullo 
que una mujer de la regíón Lima, esté representando al país porque de esa forma es como usted 
ha visitado en este caso, ha tenido que viajar al extranjero, sin embargo, no hay que vernos, 
quizás como un país con tantos problemas en la pobreza en la que se encuentra justamente para 
visitar otra realidad. Es por eso que se da cuenta que enormemente nos lleva una gran diferencia, 
no solamente en la tecnología, sino cómo maneja el sector educación y justamente lo que 
mencionaba la consejera Merle, todo es a base de educación y es desde muy pequeños. Sin 
embargo, he visto que aquí en la ciudad de Huacho lo hacen así desde inicial. Los niños tienen 
responsabilidad con las plantitas, porque no solamente se trata de los seres humanos, sino de los 
seres vivos y el respeto y los valores que son muy importantes. Gobernadora, una petición más 
allá de su visita a Barcelona y todos los conocimientos que haya podido traer. 
El avance presupuesta! es una vergüenza para la Región Lima y eso yo le he podido escuchar 
muchas veces, quizás a modo de excusa, no se puede avanzar porque tenernos expedientes con 
muchas observaciones, con muchas fallas, y eso no solamente el Gobierno Regional, también es 
de los municipios que ellos presentan sus expedientes al Gobíerno Regional. Pero el Gobierno 
Regional no cuenta acaso con profesionales que tengan o que puedan tener un trabajo eficaz para 
que an . e proyectar su ejecutarse, una obra pasa a una observación para que después esto 
se jecuta fi>, Gobernadora no tendría que cambiar usted a muchos de los profesionales que 
q lzás están Sentados o que muchas veces también solo están como una imagen política cuando 
u ted está pr sentando obras. cuando usted está en eventos protocolares que a usted sí le 

pete a es ar pre · nta. Pero solamente es una sugerencia que estoy segura no solamente 
.----· 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien consejera Merle, igualmente manifestar por mi parte Gobernadora, de que 
efectivamente, esa experiencia que usted ha tenido en un país europeo Se logre pues algo aquí 
en nuestro país, Perú, pero para ello se tiene que hacer conocimiento también ahora al GORE 
ejecutivo del Gobiernos Regionales y esto hacer conocimiento también al gobierno central a fin de· 
que asigne presupuesto, porque muchas veces estamos limitados también en temas 
presupuestales, como ya lo mencionó la realidad en el tema educativo, en tema de salud, en el 
tema del sector agrario es distinto, cuánto valoran el agua en otro países cuando nosotros 
tenernos suficiente pero no lo aprovechamos y creo que con un cambio de tecnología va a ser 
mucho mejor y provechoso para nuestra población. Eso sería por rni parte, estimada Gobernadora. 
Tiene la última palabra la consejera Limsay, adelante consejera, 

pues, para presentar al menos el inicio que se va a hacer, pero con pasos fuertes y firmes. antes 
de que se presente para este presupuesto 2025. Gracias, presidente, gracias gobernadora. 
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Gracias, bueno si los he escuchado. Bueno, yo quiero comenzar con ese tema, en cuanto a lo que 
decía un consejero, no hay que rechazar las invitaciones sí, de verdad me encantaría no hacerlo, 
pero solamente con pensar que el viaje cuesta, por ejemplo, 5000 USD a Cblna, por decir un 
ejemplo, realmente para mí me era un poco decir, cómo voy a ir, un viaje que va a ser beneficioso, 
lógicamente, cuando en este momento tenemos problemas de pago, por ejemplo, al sector salud y 
no porque el Gobierno Regional lo tiene que pagar, esto lo tiene que pagar el Ministerio de 
Econornf a y Finanza, que dicho sea de paso, no está pagando y hay un problema netamente de 
pago de deudas que tienen al sector salud, cómo irme presidente y de repente hacer gasto a la 
reglón cuando vernos que nos han descontado del Ministerio de Economla y Finanzas 23 millones 
este año, y hemos tenido que sacar gente que trabaja, hemos tenido que bajar sueldos, hemos 
tenido que ajustarnos. Todas las áreas se han ajustado, presidente, todas hemos quitado 
presupuesto de su POI a todas las áreas, le he tenido que decir que lamentablemente hay 
trabajadores que ya no van a poder continuar porque no hay plata para pagarles, presícente. 
Estos 23 millones lo hemos tenido que asumir netamente el GORE, las áreas donde no se ha 
descontado presidente es a lo que es este procuraduría no se le ha descontado el POI esa a lo 
que es también Consejo Regional, no se le ha descontado el POI en lo que es, por ejemplo, 
Contraloría tampoco, presidente, hay cosas que nosotros realmente le hemos tenido que ajustar y 
yo de acá le digo a los funcionarios, yo lo entiendo, presidente, hay una situación difícil que 
estamos atravesando como región y que lo estamos asumiendo y a los funcionarios lo hacemos 
trabajar. Usted sabe esta semana, el lunes ha sido feriado y han trabajado el día martes ha sido 
feriado en todo el país 8 de octubre y también hemos trabajado. Yo he estado trabajando con 
todos J9s-f1:1~onarios. ¿Por qué? Porque no hay plata para pagar más profesíonales, en ese 
sen ·ero pres,Í~1nte, y por eso inclusive en su momento le decía a usted y algunos consejeros, por 
f. or. cuan?º Y?n a citar a l?s funcionarios no lo citen día d~ semana de lunes a vie:nes, si no 
cltenlo el día, sábado o domingo finalmente, porque ellos estan totalmente comprometidos a que 
tienen que asistir.P, supuesto, porque un día presidente de trabajo significa que para nosotros es 

' _/.----- 
-7 / _.--,-,,,-- 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Muy bien, muchas gracias. Creo que Gobernadora usted ha escuchado la posición de cada una de 
los consejeros y esperemos a usted que pueda dar respuesta a cada uno de ellos. Adelante 
gobernadora. 

soy la única aquí en este pleno del consejo que piensa de esa forma, hay muchos funcionarios 
que lamentablemente están trabajando por trabajar y si hay que correr tenemos que correr, y si no 
tenemos los profesionales que puedan quizás trabajar para mejorar ese avance presupuesta! 
porque tenemos dinero que no se está ejecutando. Excusas vamos a poder encontrar, pero no 
queremos más excusas. Estoy segura que sí existen más profesionales que puedan ocupar esos 
cargos de confianza. Gracias gobernadora. Gracias también presidente. 

SESIÓN ORDINARIA 11 DE OCTUBRI: 01:L 2024 CONSEJO REGIONAL PERIODO 2023 - 2026 



44 

un gran problema, es un gran atraso. Tengo áreas donde hay tienen que trabajar hasta tarde usted 
verá. Hay áreas que me trabajan hasta las 9:00 de la noche, hay chicos que se quedan 9, 1 O y 11 
do la noche trabajando presidente y ¿por qué? porque tienen carga ¿por qué? Porque no tiene 
más personal. porque ese personal ya no lo podemos contratar. Entonces como presidente yo voy 
a irme, digo verdad que me da un cargo de conciencia, por eso que este evento que ha ssístído no 
le ha costado un sol al Gobierno Regional, eso lo ha lo ha asumido la Asamblea Nacional que 
querían que yo lo represente a todos los gobernadores por ese lado, presidente. Ahora sí ne 
escuchado definitivamente hay mucho por hacer ¿Qué estamos haciendo, Presjdente? Hablar de 
desnutrición, hablar de anemia no es que eso se va a solucionar con una asesoría o se va a 
solucionar porque bueno, vamos a reunirnos, hay que dar una pastillita con vitaminas a los niños 
no presidente. Este problema es un problema norlzontal total, presidente, cómo queremos chicos 
Inyección de nutrición si la gente no tiene agua y desagüe, presidente, cómo lugares donde 
vamos. Esta semana he estado con usted en la parte alta he estado en Huancapón, ¿qué le falta a 
Huancapón?, agua y desagüe a Huancapón, hemos estado en Gorgor, no tiene, Gorgor recién 
nosotros del Gobierno Regional estamos terminando su agua y desagüe, a Nunurnla no tienen 
agua y desagüe, Namiahuain no tienen agua y desagüe y así la enumeraría muchísimos pueblos 
que la consejera también sabe nuestra consejera Susana. O sea. no hay, si es que esos chicos no 
tienen lo básico, presidente, cómo querernos mejorar, o sea, el tema no se mejora hablando 
presidente, acá tiene que haber una política nacional. Yo lo he hablado en algún momento con la 
presidenta una política donde realmente el obletívo sea que a ningún pueblo le falte agua y 
desagüe, hacer obras de saneamiento básico, cerrar esta brecha que todo el mundo lo habla, pero 
nadie lo hace presidente. Entonces eso es lo que estamos haciendo en este momento a través de 
convenios con los alcaldes. Los alcaldes lo presentan los expedientes nosotros le estamos 
ejecutando. Tenemos un montón de obras de agua y desagüe, tenernos 25 colegios 
construyéndose. ¿Quién lo construye? El Gobierno Regional de Lima, presidente, cuando antes 
han construido tantísimos colegios. Señor presidente, estamos en 1 año. 1 O meses, cuando lo han 
hecho presidente, pero hay que hacerlo por qué no vamos a solucionar el problema ni de anemia 
ni desnutríclón, señor presidente cómo vamos a solucionar si a los papás que crían, a los niños 
que tienen que darle buenos alimentos, no tienen con qué trabajar, son agricultores que están en 
pobreza. ¿Por qué? Porque le falta canal de riego. ¿Por qué? Porque no lo apoyan en los 
reservorios, porque no tiene una buena carretera, presidente, los problemas son tangenciales, no 
son yo, yo lo he podido analizar, yo quisiera que alguien de repente se ponga en mi lugar. La 
voluntad de esta presidente siempre va a estar. A mi me duele muchísimo el olvido que hay a 
nuestros pueblos de sierra yo soy de la sierra, presidente, a mí nadie me va a contar cómo es la 
realidad y yo voy personalmente, que seguramente hay deficiencias en la región claro que las hay, 
las t1 en ·8'(egión. Las hay seguramente en el Consejo Regional, en todas partes la va a haber 
pre 1dente, per-p acá estamos para poder asumir presidente. Yo Je pediría a nuestros consejeros, 
yo entiendo su labor, fiscalizar es su labor, pero también sean fuentes de desarrollo, coordinemos 

e gan con su alcaldes, yo los recibo a todos presidente a usted, acá han venido varios 

f' 
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consejeros con sus alcaldes para ver proyectos, señor presidente y yo los atiendo y vemos y 
tratamos de darle la solución presidente, presupuesto no hay para todo, presidente no hay, 
ustedes sabe cómo estarnos, pero yo trato de que no, que el presupuesto no choquemos con las 
obras. Eso es lo que tratarnos de hacerlo, presidente de igual manera. a nivel de lo que hemos 
podido lograr, no lo dije en el momento que expuse. tuve la suerte, Dios mediante, de que haya 
tengamos un paisano en Barcelona, un señor que es de Carhua el ingeniero Luis Fuertes, y él nos 
vino a recoger al aeropuerto y me dijo, Gobernadora, ustedes de mí región, yo soy canteño, y el 
señor nos dio también un panorama interesante, es un señor profesional que realmente me pudo 
dar luces de cómo se trabaja allá y él este empresario, ese ingeniero, también va articularnos 
donaciones de esa empresa transnacional a donde él trabaja para que nos pueda donar máquinas 
amarillas, no para que nos pueda donar para nuestra región, entonces él es uno de los brazos que 
ya tenemos en Barcelona, yo con él hemos hasta me ha devuelto. También me ha llevado al 
aeropuerto nuevamente de regreso, realmente yo le agradezco un paisano nuestro de la región 
Lima también me olvidaba Presidente de decirle que hemos hecho las coordinaciones con el 
Banco de Alimentos de Barcelona para que parte de lo que ellos sacan de todos, qué le digo a 
estas grandes corporaciones de alimentos nos puedan también llegar apoyos y donaciones de 
allá. De igual manera, presidente. yo sé cómo reforzar la agricultura, presidente lo que estamos 
haciendo hoy en día desde el Gobierno regional es eso. tratar de apoyar al agricultor con sus 
canales de irrigación, estamos dando cemento para que rehabiliten las canales, no hacerlo 
nosotros porque ellos tienen que poner su mano de obra. todo no lo va a hacer el Gobierno 
Regional, no tenemos plata para dar a tantísimos agricultores en toda la región estamos hablando 
de 128 distritos reciente y tiernos entregado cemento y estamos haciendo la supervisión. Hemos 
creado el programa de los micro reservones con geo membrana, y ya en este momento se están 
instalando la geo membrana ya estoy inaugurando ya esta semana inauguró 7 geo membranas 
instaladas, presidente, ¿por qué? Porque el agua es que cosa es reservar el agua que necesitan. 
El agua se está agotando para los agricultores y no trabajamos con ellos esto definitivamente 
vamos a estar mal posteriormente hay más que hacer, hay más que hacer falta trabajar un poco 
más profundamente el riego tecnificado que lo quiero hacer el otro año con más fortaleza, 
Presidente, sí hay la voluntad, presidente. La voluntad también de los Pro compite para que ellos 
emprendan emprendimientos. Cómo le pido a un a un ciudadano oye alimenta bien a tu hijo que 
no tenga anemia. Si no tiene plata, deciden que todos los días lo va a dar el Gobierno Regional lo 
va a dar el colegio presidente. Acá tenemos que crear, crear desde abajo a esta extender y lo 
estamos hablando presidente con los con año, gracias a la aprobación de ustedes va a subir de 
12'000 000 a 15'500 00 presidente, es parte de lo que he reforzar este tema de la agricultura, 
ahora h lab con la consejera sobre el tema del avance presupuestal. Efectivamente presidente, 
acá terna no s acá, algunos dicen no, pero queremos que estemos en los primeros lugares, 
a el tema no s gastar por gastar, presidente. Mire, muchos años anteriores el Gobierno 

gional está en los primeros puestos, yo le pregunto. los avances, presidente, los avances hoy 
ue íere s ezquino lo será. pero hoy en día, presidente en 1 año, 10 meses, 

/ ------- 7--- 
·-,~_í ~ i.?,::::" <:<:.~r-: .. <c:<;f:5? ,i.~,S... . .. @:?/iiK . 

Sra. Merle Rita Santos León S~a:-Bl·ríca Cecllla Vicente Prada 

'º""Í"' "TI°"'' ':7" 'º""Í"' Regional de Cañete 

·······S-·r··.-·1·_·1~1:,·_;··Aflt.,/'n"·,·,-Ío ... -.N~ú~ñ~te"z"'L'o'i'p"e"z········ ~ • .. , . , b Sra. Limsay An1li'eaBernal Quinteros 
Cons cjer o 11 /gional ele Huerochtrt Cuth~jcra lkgiurml cit.' 1 luaura 

/ 
/ 

s;.··w,,f lf:!.;;;;;;~~;;;;,~· ,e, ,~i-~~-.- . 
~r~·\lktor A1 turr'.ft., nbe Torres 

';,. . 
Conse¡ér,q__Reg1ona de Huaura -. 
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Sr. Wlli:leng MichaP.I Acevedo Valerio 
Consejero Regional de Yauyos 

~n.176 .......... {'.7..t. .. :f. .. , . - 
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c._S,T.V~tor Arturo - ribe Torres 
Consej;;¡;-·Re¡¡iona de Huaur a -~ 

'ir. tuís ntonlo Núñez López 
Consejer lh:elonal de Huarocbirl 

estamos emprendiendo muchísimas obras en toda la región y la gente lo reconoce. No sé si algún 
consejero lo reconozca, pero la gente de a pie a donde yo viajo porque yo viajo, hoy día de acá 
tengo reuniones mañana feriado, pero yo tengo sábado y domingo, yo viajo, yo escucho a la 
gente, a la población presidente y ellos mismos lo dicen. Nunca antes habido tanto apoyo de quien 
yo me voy a un anexo. Ayer estuve en Llancao en lhuari estuve en la parte alta 4600 M sobre el 
nivel del mar, recién estamos haciendo un reservorio grande, el gobierno regional siempre todo 
más de 9000000 de soles en ese reservorío que va a beneficiar no solamente a Llancao que 
pertenece a lhuarí, va a beneficiar a Checras, va a beneficiar a ahí estuvo también el alcalde de 
Cochamarca, a tantos alcaldes de los centros poblados, o sea este es el apoyo que estamos 
haciendo de repente no sé si lo conocerá, pero es lo que estamos haciendo ahora a nivel del 
avance. Sí, efectivamente, las cifras ahí que se siempre se pone, de repente no son tan 
auspiciosos, pero tenemos que saber nosotros, presidente y todo nuestros consejeros, qué cosa 
es certificar el presupuesto y qué cosa es devengar el presupuesto en este momento no tenemos 
plata para más proyectos, es decir, todo el presupuesto está agotado el presupuesto regional, es 
decir. tenemos ya la certificación, algunos ya certificados que aparecen como certificados ya en 
bueno en el sistema y otros que están en proceso de certificación, ahora lo que sí, qué cosa 
significa lo que aparece ahí. Dice, Uy, no estamos abajo, estamos como guion, es la consejera, 
estamos un desastre, no es eso significa los devengados, o sea, ¿qué significa devengados? 
Haber pagado a la empresa por haber hecho la obra no se ha pagado, presidente, no podemos 
pagar, si no se termina la obra no se puede pagar lo que se hace son pagos parciales según el 
avance, pero se hacen los pagos, pero todo el presupuesto está comprometido. Presidente, no 
hay un sol que vamos a perder. Acá no se va a perder nada. Todo está en obra. Definitivamente 
hay que acelerar, hay que acelerar, hay cosas que yo también al funcionario le digo aceleremos 
han programado el día de ayer trabajar los sábados, van a trabajar todo este mes de octubre, los 
sábados van a trabajar. Por qué ellos dice la Gobernadora, falta más gente, pero yo no puedo 
ordenar presidente, que se contrate a personas que no voy a poder pagar. entonces le dicho no, 
ustedes mismo tienen que trabajar, no hay otra forma presidente, esa es la situación real y yo 
podría de repente contestarla, de repente un poquito me he salido de del tema que hoy al cual me 
han convocado sobre la cumbre de hambre cero, pero en términos generales y Presidente, si yo 
les agradezco por haber autorizado en nuestro viaje, sería importante que de repente para la 
próxima vayamos con alguno consejero que ustedes designen en el Consejo Regional y vayamos 
ver estas experiencias, o de repente, si no hubo yo, vaya a uno de ustedes o 2 de ustedes y vean 
en otro lado qué podemos replicar en nuestro país, en nuestra región. Yo tengo la mejor de las 
intenciones del presidente y realmente estoy muy agradecida con los consejeros, que sí, de 
verdad es-aqradezco que vengan con sus alcaldes, que encontremos soluciones, yo no les puedo 
en iar tampocó1 a prometer lo que no voy a cumplir tampoco, y eso lo saben muchos de los 

nsejeros que nés han vtsítado, pero estarnos avanzando, presidente, de repente con errores 
esUJ.vios avanzar bo, estamos trabajando, o sea, nadie va a decir que nosotros no, el que nos 
estamos ahí n yéncono -·a pasear, no, para mí cada día que he estado allá ha sido un día -- --- ~ ~ c:4 / ,_S~~z-< q~~.s,, ::::~='.:~ l~~~~:. 

Sra. Susana Gregoria Solór zurro MugrUZii Sru, Mcrle Rita Santos,. e: n $f,1,Br' nf{~;,.~ Vic~ntc Prad~ 
Cornejeru '""""' de""~ Consejera ,.,100,I <• Cañete 

l{I) ¡)f'\ ~ú~ 
...... ~:~~~~ . 
Sra. Limsay A~drea Berna( Quinteros 

Conscjeru llc:t.li n~Í de IIU~lifd 

S Ronald)lb~rto Sober6n Vizcarra 
e ~¡ero He¡,:1ot1al de Darrnt1c.i 
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;; ~;;;;;;~~;¡;;¡~ 
Consejero Regional de Y<"lr,¡yo.s 

·········'~·-················ 
Sra. Limsay Andrea Berna! Quinlttú~ 

Consejera Regional de Huaura 

Conscjcru ilcelot,~I de canete 
sra. tiu~.it1a Grcgorla sotorzano Mugru~a 

Consejera Regional de Cajetarnbo 

Punto Nº2 
CARTA N° 172-2024-TECHH~CRPC/CR, suscrita por el Sr. Tomás Emiliano Chavarria Húngaro - 
consejero regional por la provincia de Cajatambo, el mísmo que solicita que se convoque a la 
sesión descentralizada a la Gerente Regional de Des~mollo Social, a fin de que informe lo 
siguiente: 

• CUMPLIMIENTO DEL PAGO AL OPERADOR QUE BRINDA LOS SERVICIOS 
DE INTERNET A LAS INSTITUCIONES DEL SECTOR SALUD Y EDUCACIÓN 
EN LA PROVINCIA DE CAJA TAMBO, EN EL MARCO QE LA LEY Nº 299041 Y 

---"'EN FIEL CUMPLIMIENTO DEL CONVENIO DE COOPERACIÓN 
INTERINSTITUCIONAL ENTRE EL FONDO DE INVERSIONES EN 
TéLECOIVIUNICACIONES Y EL GOBIERNO REGIONifL DE LIMA. J-/-/ . - ... 

-,-.,,"""'------ ----- 2=.~~-==1~ ... ::e~~~ _ c¡j¡L 
Sra. Merle Rita Santos Llc!ÓFI Sra. Blanca Cecilia Vicente Prada 

- ~:::i:1;~~~.:r 
Sr. Luis Anjonio Núñez l.óp ez 

consejero 7glonal <IP. Huarochirl 

··,;:;;~;;·;,;¡~;-;;;¡· 
Consejero Region de Y yos 

SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL 
Muy bien, señor secretario, vamos a pasar al siguiente punto de la agenda, 

GOBERNADORA REGIONAL ROSA VASQUEZ CUADRADO 
Muchas gracias presidente, gracias. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Sí, efectivamente Gobernadora también se agradece de aquí de la mesa de la presidencia de 
consejo, igual como todos los consejeros exhortan, muy aparte de capaz del tema del viaje que 
Consejo siempre va a dar para que para cualquiera de los funcionarios del ejecutivo puedan viajar 
en áreas también de mejorar sus conocimientos y capacidades para poder dirigir nuestra región. 
Algo que me gustó en el tema de la audiencia pública, gobernadora y debemos ser firme nosotros 
con los funcionarios qué no ejecuta su presupuesto al 100%, que presente su carta de renuncia, 
31 de diciembre. Así nosotros como consejo también vamos a quedar bien como gobierno, porque 
es una línea de tiempo que como consejo y como gobierno saquemos adelante nuestra regíón. 
nuestra región no necesita, y usted ha visto y que vemos cuánta necesidad de existe y no tenemos 
y tenemos que dar la solución capaz. En 1 año, 2 o 3 años lo vamos a solucionar todo, pero sí 
tenernos que sentar las bases para un cambio. Muchas gracias Gobernadora. 
Creo que los consejeros están muy de acuerdo con su informe y lo agradezco su participación 
aquí en esta mañana. Muchas gracias. 

productivo, ha sido un día de coordinación, ha sido un día de poder ver. He filmado varias cositas 
que me han interesado presidente y quisiera plasmar en nuestra región tigres consejeros. 
Muchísimas gracias. Le agradezco realmente haberme escuchado, sigan adelante con sucesión y 
estoy siempre dispuesta al llamado de ustedes. Muchas gracias presidente. 
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Sra. 1 imsay A~·~~Quinteros 

Sra. Merfe Rita Santos León 
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Sr. Luis Antonl o Núí'IP.7 López 
Consejero RJgional de l luarochlrl 

Sra. Susana Gregoria Solórzano MugrUl~ 
Conscjcru lkglmrnl de (:_if;itamllo 

Q~-L- ..................... t1. .. 
Sr. v1fr Hugo Huaccho Salas 
Constero Regional do Hu~rnl 

v 

r> 
·,~) - ~.,, ' Lú - --· --------· 11.·---- 

SEJO REGIONAL DE LIMA 

LIC. LEONOR CONSUELO TELLO MACAVILCA, GERENTE REGIONAL DE DESARROLLO 
SOCAL 
B 

CONSEJERO REGIONAL VICTOR HUGO HUACCHO SALAS 
Presidente. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Sí, muy bien, muy bien, muchas gracias señor secretario. 
Sobre este punto, señores consejeros, por favor, sobre este punto número 2, tenemos 4 puntos de 
las cuales se desarrolló el punto número cuatro ya se desarrolló en la provincia que en Cajatambo, 
y lo voy a pedir de manera especial al gerente bienvenido aquí al Consejo, que sea puntual, 5 
minutos suficiente para este punto. Nosotros ya conocernos, pero lo que quería, no sé, es que esto 
escuche la población de manera directa con la población de Cajatarnbo, y creo que se va a invitar 
a usted a la provincia, que estarnos sobre todo estos puntos, pero queremos darle el uso de la 
palabra a usted para que nos digas cuál es el compromiso, cómo venimos trabajando respecto a 
estos puntos. Adelante mi gerente, muy buenas. 

A efecto de que sustento este punto de agenda. 

- GERENTE REGIONAL DE DESARROLLO SOCIAL 

• PROGRAMACIÓN Y PRIOR/ZACIÓN PARA LA ADQUISICIÓN DE LAS 
AMBULANCIAS PARA LA PROVINCIA DE CAJATAMBO DE LOS PUESTOS 
DE SALUD DE COPA. POQUIAN, HUANCAPON, GORGOR, MANAS Y UTCAS, 
PARA LOS AÑOS 2025 Y 2026. 

• INFORME DE MANERA DETALLADA LA PROGRAMACIÓN E INTERVENCIÓN 
PARA EL SANEAMIENTÓ FfSICO LEGAL DE LOS PUESTOS DE SALUD E 
INSTITUCIONES EDUCATIVAS PARA EL AÑO 2024, 2025 Y 2026. EN LA 
PROVINCIA DE CAJA TAMBO. 

• SE DECLARE DE INTERÉS Y PRIORIDAD REGIONAL LA CONSTRUCCIÓN DE 
LA INFRAESTRUCTURA DE PUESTO DE SALUD DE CAHUA1 MANÁS Y 
CENTRO DE SALUD DE CAJATAMBO, TODA VEZ QUE ESTAS CUENTAN 
CON SANEAMIENTO FISICO LEGAL A NOMBRE DEL GOBIERNO REGIONAL 
DE LIMA. 

INVITADO: 
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'"'"'"""'""''~""'"'·'!..'.' "')'";;;,.-; ......... 
Sr. Víctor A~ro ri'tfo lorr cs 

Cons ejcr o Rcgi\JI dP. Huaur a 

LIC. LEONOR CONSUELO TELLO MACAVILCA, GERENTE REGIONAL DE DESARROLLO 
SOCIAL 
Buenos días, presidente buenos días por su intermedio con cada uno de nuestros consejeros. 
Bien, con el primer punto que nos han citado siguiente, por favor, que es justamente sobre el 
cumplimiento de pago al operador que brinda el servicio de internet tanto en el sector salud como 
educación en la provincía de Cajatambo, queremos mencionar que cuando se inició la gestión no 
se había pagado el Internet del 2021- 2022 había deudas, entonces de inmediato la Gerencia 
Regional de Desarrollo Social ha realizado los trámites correspondientes para el pago de la deuda, 
primero, como reconocimiento de deuda del 2021-2022, se ha enviado a cada unidad ejecutora 
tanto de salud como educación. Básicamente lo que es las conformidades de los servicios de 
internet a los establecimientos. ahí hubo una demora en cada unidad ejecutora, porque muchos 
directores de ese entonces no estaban presentes. Entonces al final los directores de cada UGEL, 
como también los directores de cada unidad ejecutora de salud, son los que han firmado las 
conformidades previas el convenio de cada, en este caso, de cada provincia, en el establecimiento 
de salud, en lo que es específicamente acá la unidad ejecutora es Barranca Cajatambo y SBS. En 
el 2021 el monto de la deuda fue de 27 876.24 del 2022, 41 842.80 del 2023 ya está en tesorería 
para hacer su giro correspondiente que es el monto de 41 888. 71, ya hemos solicitado también 
para el pago de este año 2024, estamos a la espera de cada director de la unidad ejecutora de 
salud como educación que nos remitan las conformidades del servicio de internet, en cuando lo 
que son instituciones educativas, la UGEL número 11 de Cajatambo son 11 instituciones 
educativas que están bajo este convenio que es con PRONATEL ~1 través de claro 2021 se ha 
pagado 16 113.052, 2022 24 138.39 y del año pasado 2023 24 170.69, sumando un total de 64 
42 , el segundo punto es, la programación y prlorización para la adquisición de las 

bulancias ara la provincia de Cajatambo, tanto de los puestos de salud de Copa, Poquian, 
uancapón, rgor, Manás y Utcas para los años 2025 y 26. 
cá tenemos Jo que es eJ,..GUI, 2653135 que ya cuenta con documento, en este caso con ello arico 

t bién coi;ido~y <o equivalente para la adquisición de la ambulancia para el establecimiento 
---L------ 

/ 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DE LIMA 
Sí, no se preocupe, con la aprobación siempre el pleno vamos a acceder su pedido también. 
Adelante gerente. 

CONSEJERO REGIONAL VICTOR HUGO HUACCHO SALAS 
Sí, presidente, aprovechando que está la gerente. también tengo puntos solicitados con la 
presencia de la gerencia. Si podríamos aprovechar este momento y después de su punto número 
2 de fa agenda, tocar los puntos por la presencia que está la gerencia desde tempranas horas. 

Un momentito mi gerente. 
Consejero Víctor. 
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onsejero R gional de Yauyos 

Consejera Regional de Huaura ,; 
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Sra. 1 in,say l\ndrea Berna! Quinteros 

Consejera Regional de Cañete Consejera1íl,gl.,oal da :1 
. ¡..1.v1 ¡A,/ ....... , , .. 

Sr. Luis Ant?nio Núflez l,ópe1 • 
Conse¡ero R7g,u11al de Huarochlrl 

Sr~. Hlanca C:ec'illa Vic.ente Pr~da Sra. MP.rle Rita Santos León 

__u, ..... ,.-....-~---- 
·si~\)kl<,ll. Arturo"· Jri ie Torres 

Coos,j"º'";'.~' de Huaura 

El tercer es sobre el informe de manera detallada de la programación e intervención del 
saneamiento ffsico legal de los puestos de salud e instituciones educativas para el año 2000 
242526 en la provincia de Cajatambo, de las cuales queremos hacer una referencia que en cuanto 
a lo que son instituciones educativas tituladas en el 2023 que se ha realizado en la provincia de 
Cajatambo, se ha entregado cuatro títulos, la institución educativa 20037 en Manás, la institución 
educativa 20009 en Copa, institución educativa 20910 Gorgor y la institución educativa Andrés 
Avelino Cáceres de Gorgor. dentro de la programación que estarnos realizando para este año 
2024 y 25 que ya están en trámite, son 8 instituciones, la primera institución es educatíva número 
515 del distrito de l-luayllapa, en este caso es básicamente ahorita se encuentra en anotación 
preventiva. La institución educativa 523, está en búsqueda catastral desde el 19 de agosto. La 
institución educativa 468 de Poquian, también está en búsqueda catastral, o sea. ya ha iniciado su 
trámite de titulación desde el 19 de agosto. La institución educativa número 20030, también de la 
misma forma está en búsqueda catastral, corno la institución educativa Paulina Fuentes Castro, 
que también se encuentra en búsqueda catastral. En este caso, el CETPRO Utcas tiene 2 áreas, 
el área una está en búsqueda catastral como el área 2 también en búsqueda catastral. La 
institución educativa número 5333 de Huancapón, se encuentra también en búsqueda catastral, 
son 8 instituciones educativas que ya iniciaron su proceso de saneamiento físico legal que nos ha 
llegado hasta la fecha. de acuerdo al proceso, esto se va lograr la titulación hasta el otro año 2025. 
En cuanto a los puestos de salud tenemos 7 instituciones, 7 puestos de salud, el puesto de salud 
en u Ufitm;I.Ja, ahorita se encuentra observado, se está haciendo la observación levantando las 
ob rvaclones'correspondlentes por parte de SUNARP, el puesto de salud de copa que está en 
a otaclón defitn1 iva, el puesto de salud de Utcas, falta documentación de sustento para iniciar su 

·----{u~tamente su aneami~~t. físico legal, el puesto de salud de Huayllapa. anotación preventiva el 
p\ies.to de sal d g_e~Po -- 'an también se encuentra en anotación definitiva que ya va a salir el título 
~-sa1u e Gorgor también se encuentra en anotación preventiva que está justamente 

1 ~:~'·'~~ :.::-~~.~~~~:,., etiÍ'f «. . 
·-sia. Susana Gregoria Solórzanc MuertlW 

Consclera "!J'' de Caja,ambo 

................... d_. 
Sr. Vf or r= Huaccho Salas 
Con~ [ero ncglonal de I luarJ! 

de salud, que es Poquian de Copa, esto es por reposición que está en la lista del MINSA. El otro 
es por el Gobierno Regional. tenemos 2 que ya también cuentan con el informe técnico tanto para 
el IOARR como el documento equivalente, el CUI 2660985, que es para la ambulancia del distrito 
de Manás. El CUI 2660048 que es para la adquisición de la ambulancia para el distrito do 
Huancapón, eso ya cuentan, como le he mencionado, tanto con IOARR como con documento 
equivalente, estaría listo para su financiamiento en el siguiente paquete de las ambulancias. Los 
demás que no se ha mencionado es, hemos solicitado todos los pedidos que llegan, todo de 
inmediato mandarnos a la cada unidad ejecutora y según van llegando a la intormactón tanto del 
establecimiento de salud como también de DIRESA que hace la validación de los informes 
correspondientes, se va registrando las fichas IOARR, en el caso de los demás establecimientos 
como es Gorgor, que no está y Utcas que no están todavf a su ficha técnica porque no nos llega 
los informes correspondientes. Estarnos a la espera y hemos remitido, pero todavía no, no está 
completa la información, por eso no tiene todavía el CUI correspondtente. 
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